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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила потолок зарплат в 900 млн. ФХР проиграла, но боролась 
до конца (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Первый успех Морозова на посту президента КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ выиграла у ФХР войну за потолок зарплат. Под контролем будут даже 
родственники хоккеистов (Sport24.ru) 
Не помогли даже письма министру спорта.  

перейти к статье 

КХЛ ввела жесткий потолок зарплат. Он в лиге с самого основания, но 
никогда не работал (Sports.ru/tribuna) 
Консерваторы из ФХР и сверхбогатого ЦСКА так и не продавили свои 
требования - КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат со следующего сезона.  

перейти к статье 

С сезона - 2020/2021 пол зарплат в КХЛ составит 270 млн руб. 
(Чемпионат.com) 
Сумма пола должна быть гораздо существеннее. 

перейти к статье 

Новиков: разговоры о том, что при новом потолке зарплат все разбегутся 
- саботаж (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков одобрил введение потолка зарплат 
размером в 900 миллионов рублей за сезон в КХЛ. 

перейти к статье 

СМИ узнали о планах мэрии Москвы запретить спортивные мероприятия 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Из-за распространения коронавируса московские власти рассматривают 
возможность отмены массовых мероприятий и закрытия стадионов  

перейти к статье 

КХЛ сделала заявление по возможному запрету от Мэрии Москвы на 
проведение матчей плей-офф (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига сделала заявление по возможному запрету от 
Мэрии Москвы на проведение матчей Кубка Гагарина в связи с угрозой 
распространения коронавируса. 

перейти к статье 

МВД: правопорядок во время игр КР и КХЛ будет обеспечен согласно 
плану (Р-Спорт) 
Главное управление Министерства внутренних дел РФ по Москве сообщило, 
что правопорядок в столице в среду во время проведения матчей Кубка России 



 

 

по футболу (РПЛ) и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будет 
обеспечиваться согласно утвержденному плану. 

перейти к статье 

Назаров: не ищите черную кошку в темной комнате. Регламентом КХЛ 
драки не запрещены (Чемпионат.com) 
Известный российский тренер Андрей Назаров поделился мнением о событиях, 
происходивших в первом матче серии плей-офф между московским "Динамо" и 
"Спартаком" (5:1). 

перейти к статье 

Раймо Сумманен: "Сейчас у "Йокерита" есть шанс стать чемпионом КХЛ" 
(Sports.ru) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Раймо Сумманен считает, что "Йокерит" 
может выиграть Кубок Гагарина в этом сезоне. 

перейти к статье 

Подколзин стал самым молодым автором гола СКА в плей-офф, забив 
"Витязю" (Чемпионат.com) 
Нападающий петербургского СКА Василий Подколзин отметился дебютным 
голом в плей-офф КХЛ, поразив ворота подольского "Витязя".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 3 марта 
2020 года (Чемпионат.com) 
Смелость главного тренера "Витязя" и тактика мелкого фола от "Авангарда" - в 
итогах недели КХЛ. 

перейти к статье 

Капризов, Яшкин, Сошников: феерическая снайперская гонка-2020 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Регулярный чемпионат двенадцатого сезона КХЛ запомнится, достижениями 
Кирилла Капризова и его противостоянием с двумя яркими снайперами.  

перейти к статье 

Возрождение "Магнитки" и "Салавата Юлаева". Итоги третьего дня плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Магнитка" и "Салават Юлаев" смогли сравнять счет в серии, а "Йокерит" и СКА 
добились очередных побед.  

перейти к статье 

Спаслись за 6 секунд и победили. "Салават Юлаев" сравнял счет в серии 
с "Авангардом" (Советский спорт) 
Матчи третьего игрового дня прошли куда упорнее, чем в воскресенье и 
понедельник.  

перейти к статье 

В Балашихе самый крутой хоккей в плей-офф. Умарк бился за Уфу и 
подарил ей шикарную победу (Sport24.ru) 
"Салават" сравнял счет в серии 1-1.  

перейти к статье 



 

 

Эпичная победа "Салавата" в Балашихе: Кугрышев - герой важных 
матчей, а Умарк снова лучший (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Бурмистров и его партнеры разозлились на "Авангард". 

перейти к статье 

Бурмистров - о жалобе "Авангарда": "Удивляет, что команды так 
поступают" (Sport24.ru) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Бурмистров прокомментировал 
победу над "Авангардом" (3:2 ОТ, 1-1 в серии). 

перейти к статье 

"Локомотив" не готов к плей-офф. Он просто нулевой (Sports.ru/tribuna) 
В последнем матче регулярки московское "Динамо" привезло основной состав в 
Минск, где другое "Динамо" уже осело на последнем месте  

перейти к статье 

Александр Семин: КХЛ, НХЛ - без разницы. Хоккей везде одинаковый (Р-
Спорт) 
Форвард подольского "Витязя" Александр Семин в интервью Артему Дроздову 
рассказал о том, как он принял решение выступать не в клубе КХЛ, а в 
красноярском "Соколе", как "тольяттинская мафия" помогла ему оказаться в 
Магнитогорске  

перейти к статье 

"Адмирал" отказался от трех легионеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Адмирал" расстался с тремя легионерами: вратарем Юсси Олкинуорой, 
защитником Адамом Альмквистом и нападающим Маркусом Юнгом. 

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Сезон у "Адмирала" получился неоднозначным" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Светлов: "Сезон у "Адмирала" получился неоднозначным"  

перейти к статье 

Анттила: мастерства мне не хватает, но я усердно работаю и знаю свою 
роль (Чемпионат.com) 
Нападающий финского "Йокерита" Марко Анттила поделился мнением о своей 
возросшей популярности после ЧМ-2019 

перейти к статье 

Рижское "Динамо" не будет продлевать контракт с главным тренером 
Анкипансом (Чемпионат.com) 
Руководство рижского "Динамо" не станет продлевать контракт с тренерским 
штабом Гиртса Анкипанса. 

перейти к статье 

Директор "Амура": "Команда будет. У нас девять человек имеют 
контракты на следующий сезон" (Sport24.ru) 
Заместитель спортивного директора по селекционной работе "Амура" Вадим 
Покотило поделился мыслями об итогах сезона.  

перейти к статье 



 

 

Гулявцев: хоккеисты "Амура" играли с порванными связками и 
сломанными руками (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Амура" Александр Гулявцев подвел итоги сезона, в котором 
хабаровчане заняли 9-е место в Восточной конференции. 

перейти к статье 

Знарка обвиняют в организации массовой бойни. Но пока только драки 
спасают плей-офф КХЛ (Sport24.ru) 
Только так "Спартак" может пройти "Динамо".  

перейти к статье 

Динамовирус. "Спартак" на карантине (Р-Спорт) 
В понедельник на арене в Петровском парке был сыгран первый матч самой 
интригующей серии четвертьфинала Западной конференции КХЛ.  

перейти к статье 

"Не надо реагировать на дурачков" (Известия) 
Нападающий ХК "Динамо" Андрей Алексеев - о массовой драке с игроками 
"Спартака" и разгромной победе на старте плей-офф 

перейти к статье 

Владимир Крикунов: "Захарову будет очень тяжело. У сборной Беларуси 
нет вратаря" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Владимир Крикунов порассуждал о проблемах минского "Динамо". 

перейти к статье 

Мозякин устрашил. "Магнитка" взяла реванш у "Барыса" (Советский 
спорт) 
Дубль чеха Нестрашила, а также гол и передача Мозякина помогли 
"Металлургу" победить в Нур-Султане и сравнять счет в серии.  

перейти к статье 

Неоднозначный сезон "Сочи" (Sports.ru/tribuna) 
Южане проиграли гонку за место в зоне плей-офф западной конференции  

перейти к статье 

"Только почувствовали себя чемпионами, и Бог нас наказал" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккеист ЦСКА и молодежной сборной Максим Соркин - об упущенной победе в 
финале МЧМ и дебютном сезоне в КХЛ 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Если "Спартак" пойдет по пути "Витязя", то все 
шансы - у "Динамо" (Russia-hockey.ru) 
О вероятных сценариях развития центральной серии первого раунда плей-офф 
КХЛ-2020 - трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: Американские и канадские легионеры подводят свой клуб в 
самый важный момент сезона (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ сделал заявление по второму матчу серии 
"Барыс" - "Металлург" " Vesti.kz (Vesti.kz) 
Лига опубликовала подробное видео. 

перейти к статье  

СДК 
 
Гончаров дисквалифицирован на четыре матча, Ратти и Шаров - на один 
(Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды нескольких матчей и вынес решения. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Никита Точицкий продлил контракт с "Сочи" (Р-Спорт) 
"Сочи" продлил контракт с форвардом Никитой Точицким. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
 

Илья Кожухов: "Тренер отругал нас, все настроились и вышли играть 
дальше" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Нападающий Илья Кожухов подвел ее итоги для Охтинского пресс-центра. 

перейти к статье 

"Омские Ястребы" узнали соперника по первому раунду плей-офф (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
"Омские Ястребы" узнали соперника по первому раунду плей-офф  

перейти к статье 

Татьяна Орнатская: "В молодежном хоккее притягивает все - скорость, 
эмоции, борьба за победу до последнего" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история".   

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: между ФХР и КХЛ нет конфликта из-за потолка зарплат (ТАСС) 
По словам президента Федерации хоккея России, организация должна бороться 
с оттоком игроков в Национальную хоккейную лигу 

перейти к статье 

ФХР полагает, что потолок зарплат в 1,3 млрд рублей является 
целесообразным для КХЛ (ТАСС) 
В понедельник совет директоров лиги утвердил изменения в регламенте по 
потолку и полу зарплат с сезона-2020/21 

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
 
Захаров предложил увязать ЗП тренеров с титулами и сможет просить 
оклад, не глядя на ограничения (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В минувшую среду за два дня до старта плей-офф Экстралиги в Доме хоккея 
состоялся тренерский совет. 

перейти к статье 

"БХ". Андрей Кравченко: "Юность" сильна и без игроков из минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Защитник "Локомотива" Андрей Кравченко в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Аркадию Падуто подвел итоги матча с "Юностью"  

перейти к статье 

Журналист: в "Монреале" не сомневаются в приезде Романова после 
этого сезона (Allhockey (allhockey.ru)) 
Канадский журналист Эрик Энгелс, являющийся обозревателем "Монреаля", 
прокомментировал обмен в "Сент-Луис" защитника Марко Сканделлы.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Триколор" продолжит вещание телеканалов "Матч! Премьер" и "КХЛ ТВ" 
(Sportbox.ru) 
"Ред Медиа" (холдинг "Газпром-медиа") и мультиплатформенный оператор 
цифровой среды "Триколор" продолжат сотрудничество. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила потолок зарплат в 900 млн. ФХР проиграла, но боролась 
до конца (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 
2020) 
Первый успех Морозова на посту президента КХЛ. 
КХЛ утвердила потолок зарплат в 900 млн рублей. Это историческое событие 
для российского хоккея - со следующего сезона все 24 клуба-участника 
чемпионата на бумаге будут равны. Клубам-олигархам придется 
подстраиваться под новые условия и учиться жить скромнее. 
Конкурентоспособность в лиге возрастет, но при этом есть вероятность, что ряд 
ведущих хоккеистов уедут в Северную Америку. 
Новый президент КХЛ Алексей Морозов вошел благодаря революционному 
решению в историю КХЛ, но теперь руководству лиги нужно доработать 
нововведение. В реальности потолок зарплат получился не такой уж и жесткий - 
его можно обойти за счет бонусов за попадание в финалы конференций плей-
офф. Есть несколько лазеек, которые позволят богатым клубам все также 
приглашать ведущих хоккеистов других команд и заманивать перспективных 
юниоров. 
ЗА ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ ПРОГОЛОСОВАЛО ПОДАВЛЯЮЩЕЕ БОЛЬШИНСТВО 
По нашей информации, введение потолка зарплат лоббировали председатель 
Совета директор КХЛ Геннадий Тимченко и бывший президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко, который с января работает в правительстве РФ. 
Против потолка высказывались в ФХР. Вчера стало известно, что федерация 
написала письмо министру спорта РФ Олегу Матыцину и Тимченко с просьбой 
рассмотреть возможность повышения потолка зарплат. По мнению ФХР, 
потолок может ударить по интересам сборной в преддверие Олимпиады-2022. 
В свою очередь, четыре года назад вице-президент ФХР Роман Ротенберг 
поддерживал введение ограничений. "Мы за то, чтобы все в КХЛ были в равных 
условиях. Стоимость игроков должна быть рыночной, мы за снижение 
контрактов. Если мы сравниванием игроков в России, Швеции, Финляндии, 
Швейцарии - огромная разница в зарплатах. Нужно приходить к общему 
знаменателю. Но мы не можем сделать это резко", - говорил Ротенберг. 
А вот президент ЦСКА Игорь Есмантович в прессе неоднократно высказывал 
свои опасения по поводу введения потолка зарплат, отмечая, что не знает, как 
сохранить в команде лучших игроков. "Капризов, Григоренко, Нестеров, 
Марченко, Сорокин - у них после этого сезона заканчиваются контракты. Как их 
удержать в России в условиях будущего жесткого потолка зарплат?", - говорил 
Есмантович. 
Однако, по информации "БИЗНЕС Online", президент ЦСКА Есмантович и по 
совместительству член совета директоров лиги не голосовал против потолка 
зарплат. По всей вероятности, функционер принял позицию высшего 
руководства лиги. Ввод ограничений был принят на заочном заседании совета 
директоров КХЛ подавляющим большинством голосов. 
КЛУБ МОЖЕТ ПРЕВЫСИТЬ ПОТОЛОК НА 2%, НО НА ТРИ СЕЗОНА БУДЕТ 
ОШТРАФОВАН 
Под потолок зарплат попадают не только зарплаты хоккеистов, но и большая 
часть их бонусов. Лига будет отслеживать, чтобы игроки не получали подарки 
от клубов или серую зарплату. Также будут учитываться доходы родственников 
спортсменов, если они попадут под подозрения. Например, у клубов не 



 

 

получится с помощью своих партнеров заключить спонсорское соглашение с 
женой хоккеиста.  
Клубы могут превысить верхний предел не более чем на 2% от принятой 
суммы, однако они будут оштрафованы на три последующих сезона 
уменьшением потолка зарплат. Если клуб превысил потолок зарплат более чем 
на 2%, то его результаты за сезон будут аннулированы, а руководитель 
команды - дисквалифицирован.  
При превышении потолка зарплат перед началом сезона, лига не допустит клуб 
до участия в чемпионате пока превышение не будет устранено. Если клуб 
может превысить потолок во время сезона, подписав хоккеиста, то КХЛ 
запретит перехрд. 
Помимо потолка, КХЛ ввела еще и пол зарплат. Он составил 270 млн рублей, 
но клубы обязаны будут предоставить финансовые гарантии, что смогут 
выплатить своим хоккеистам минимум 315 млн. КХЛ оштрафует клуб, если он 
не сможет перейти порог - сперва на 50% от разницы между потолком и полом, 
затем - на 100%. На третий же лига вынесет на совет директоров вопрос об 
исключении команды. 
С УЧЁТОМ БОНУСОВ КЛУБЫ СМОГУТ ВЫПЛАТИТЬ ИГРОКАМ БОЛЕЕ 1 МЛРД 
РУБЛЕЙ 
Отметим, что в регламенте КХЛ есть несколько лазеек, с помощью которых 
можно вполне легально обойти потолок зарплат.  
 Картинка: Альберт Мифтахутдинов  
Во-первых, на самом деле возможный зарплатный фонд больше 900 
миллионов. За счет командных и индивидуальных бонусов, которые выводятся 
за потолок, клубы без проблем смогут выплатить игрокам примерно 1,26 млрд 
рублей. 
Учитывая это, становится понятно, почему ранее появилась информация, что 
порог может быть увеличен до 1,3 млрд. В этом случае, при сохранении таких 
же бонусных исключений в 20%, предел затрат на хоккеистов достиг бы отметки 
в 1,82 млрд рублей, что примерно соответствует уровню зарплат богатейших 
клубов лиги. КХЛ, приняв другое решение, сократила разрешенные выплаты 
клубов почти на треть. 
Во-вторых, под потолок не попадают премии за выход в финалы конференции и 
за попадание в тройки лучших игроков сезона. Благодаря этому клубы могут 
вложить большую часть доходов ведущих хоккеистов в эти премиальные. То 
есть, у богатых команд останется преимущество перед бедными.  
В-третьих, под потолок не входят зарплаты игроков до 21 года. С одной 
стороны, такое исключение должно стимулировать команды чаще играть 
молодыми хоккеистами. С другой стороны, эта лазейка позволит заключать 
длительные соглашения клубам-олигархам с талантливыми юниорами. Пока им 
не исполнилось 21 год, они получают большую часть зарплаты, а затем - 
маленький гонорар, который без проблем вписывается в потолок. 
В НХЛ такие махинации исключены, поскольку там под потолок входит 
среднегодовая зарплата (кэпхит) игрока. Однако, стоит отметить, что и в 
Северной Америке есть лазейки в регламенте, дающие большое преимущество 
богатым командам. 
КХЛ ВВЕЛА МЯГКИЙ ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ ЕЩЁ В 2009 ГОДУ 
Первые обсуждения потолка зарплат начались еще во время президентства в 
КХЛ Александра Медведева. В 2009 году лига ввела ограничения по зарплате в 
620 млн рублей. Выходящие за порог клубы обязаны были заплатить штраф в 
три раза больший превышенной суммы. К тому же каждая команда могла 
вывести за потолок одного хоккеиста. 



 

 

Затем с каждым сезоном КХЛ увеличивала потолок - в 2011 году он составил 
700 млн, в 2012-м - 1,1 млрд, в 2013-м - 1,3 млрд рублей. Лига повышала 
предел из-за изменения курса доллара к рублю. В 2014 году порог снова 
составил 1,1 млрд, а затем с каждым сезоном падал. 
Несколько лет назад лига создала рабочую группу из представителей клубов, 
перед которой стояла задача определить оптимальный потолок и пол, при 
котором команда сможет бороться за попадание в плей-офф. Группа пришла к 
выводу, что для выхода в плей-офф командам достаточно 600 млн рублей, а с 
учетом бонусов за регулярный чемпионат и за участие в плей-офф - в среднем 
1,2 млрд рублей. По информации нашего издания, зарплатный бюджет 
"Нефтехимика", который стал восьмым на Востоке в нынешнем сезоне, без 
учета бонусов чуть превышает 300 млн. 
Согласно первоначальному концепту, который в 2017 году озвучил 
Чернышенко, потолок должен был равняться 600 млн рублей с выводом двух 
хоккеистов. Затем он увеличился до 800 млн с выводом одного игрока. 
Впоследствии лига решила, что необходим жесткий потолок и остановилась на 
900 млн. И несмотря на все противодействия от незаинтересованных в потолке 
зарплат сторон, Чернышенко и его сменщик Морозов все-таки сумели отстоять 
позицию.  
Сейчас идет первый раунд Кубка Гагарина, но уже есть очевидные фавориты 
на выступление в финалах конференций. Раньше до последних стадий плей-
офф добирались "Атлант", "Лев", "Сибирь", ХК МВД. И если потолок 
действительно будет работать, эти времена вновь могут вернуться.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/252523 

К заголовкам сообщений 

КХЛ выиграла у ФХР войну за потолок зарплат. Под контролем будут даже 
родственники хоккеистов (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Не помогли даже письма министру спорта.  
Добро победило. Так, оказывается, бывает не только в сказках. Последние дни 
поступали тревожные вести о том, что жесткий потолок, который в КХЛ вот-вот 
должны ввести официально, под угрозой. Коалиция из ФХР и ЦСКА всеми 
силами пыталась переиграть все на флажке, но даже им для этого не хватило 
административного ресурса. В понедельник КХЛ постановила: потолку в 900 
миллионов быть.  
27 февраля совет директоров КХЛ заочно проголосовал за то, чтобы потолок 
зарплат с сезона-2020/2021 составил 900 миллионов + бонусы. Против были 
всего трое. Роман Ротенберг, Аркадий Ротенберг и Дмитрий Курбатов 
настаивали на повышении планки до 1 миллиарда 300 миллионов. Все, как ни 
странно, представляют федерацию хоккея. Потерпев поражение, они пошли 
альтернативным путем и написали письмо на имя Геннадия Тимченко и Олега 
Матыцина.  
Проникновенный текст об интересах сборной России, которые ущемляет новый 
потолок зарплат, попал на стол новому министру спорта. Вот только надеяться 
на то, что он все переиграет, изначально было несколько наивно. Дело в том, 
что Матыцин работает в связке Дмитрием Чернышенко - новым вице-
премьером и экс-президентом КХЛ. Чернышенко, в свою очередь, человек 
Тимченко - чуть ли не главного идеолога финансовой дисциплины в лиге.  
ФХР давила на то, что потолок зарплат вынудит кандидатов в сборную России 
уехать за океан, что ослабит национальную команду. Видимо, министра спорта 
это не убедило. Ему должны были объяснить, что из-за сдвинутых вперед 
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сроков чемпионата мира состав сборной и так составляют игроки НХЛ. До 
Олимпиады осталось два года, и туда тоже, скорее-всего, отправятся 
энхаэловцы. А победы на Евротуре - это точно не то, ради чего стоит 
жертвовать собственным чемпионатом.  
Очевидно, что жесткий потолок зарплат ударит по топ-клубам. Прежде всего - 
по СКА и ЦСКА. Причем московские "армейцы" в лице Игоря Есмантовича, 
кажется, смирились с новыми реалиями. Тем более, что почти все лидеры 
действующих чемпионов либо уже приняли решение об отъезде в НХЛ, либо 
нет-нет, да заглядываются в ту сторону. Отчиститься ЦСКА может 
естественным путем. СКА это процесс начал еще в прошлое межсезонье. 
Теперь, как базовому клубу сборной, петербуржцам достаточно отказаться от 
шести легионеров. Так они срежут платежную ведомость на полмиллиарда.  
О том, каким будет новый потолок, вы уже наверняка слышали. Его базовая 
часть - 900 млн рублей, а еще 300 миллионов можно "добить" бонусами. Есть и 
послабления для четырех лучших команд, для которых командные премии 
учитываться не будут. Но одно дело - попасть в четверку с составом, заведомо 
превосходящим конкурентов, а другое - на общих основаниях. Серьезно 
ужаться придется четырем-пяти клубам, остальные вполне изящно под этот 
потолок залезут.  
Главные опасения были связаны с тем, что клубы начнут искать лазейки в 
новых правилах. Смекалка, как известно, главное орудие в руках русского 
человека. И тут не нужно быть посвященным в сложные схемы, чтобы 
представить, как жену Сергея Мозякина устраивают на металлургический 
комбинат в Магнитогорске, сестре Ильи Сорокина дают работу в "Роснефти" с 
зарплатой в n-миллионов рублей, а кого-нибудь из игроков СКА делают лицом 
заправок "Газпрома" с отнюдь не рыночным гонораром. КХЛ все это 
предусмотрела. По крайней мере, на бумаге.  
 - Доходы в натуральной форме, в частности, оплата или компенсация 
(полностью или частично) клубом хоккеисту и его близким родственникам: 
коммунальных, образовательных услуг и т. п.  
 - Материальная выгода от безвозмездного получения или приобретения 
хоккеистом от клуба и аффилированных с ним лиц хоккеистом по цене ниже 
рыночной стоимости: объектов недвижимости, предметов роскоши, 
автомобилей и т. п.  
 - Доходы хоккеиста и его близких родственников по спонсорским, 
промоутерским или рекламным соглашениям, заключенным с клубом, его 
спонсором (рекламодателем), учредителем или жертвователем, либо с другими 
аффилированными лицами.  
 - Доходы близких родственников хоккеиста, полученные от клуба, его 
дочерних, зависимых и аффилированных лиц по договорам, условия которых 
несоразмерно отличаются от рыночных условий или обычаев делового 
оборота.  
В случае нарушений этих пунктов предусмотрены весьма серьезные наказания. 
Начиная с недопуска команды или игрока, чье приобретение пробивает 
потолок, заканчивая дисквалификацией руководителей и, внимание, 
исключением клуба из числа участников КХЛ. 
Только представьте, что КХЛ дисквалифицирует на три года Романа 
Ротенберга или исключает ЦСКА. Представили? Вот и нам явно недостает 
фантазии, чтобы нарисовать в голове подобную картину. Проект потолка 
зарплат - полезный и, на первый взгляд, детально проработанный. Как и 
некоторые законы, принимаемые нашей Госдумой.  



 

 

Да только все мы знаем, что большинство бед на Руси не от законов, а от их 
неисполнения. Причем плевать на законы хотели как те, кто должен им 
следовать, так и те, кому велено следить за их исполнением. Вот и введение 
потолка зарплат в КХЛ выглядит победой добра и здравого смысла ровного до 
того момента, пока хватать за руку не придется сильных мира сего. Для этого 
потребуется еще большая воля, чем для голосования.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-kkhl-utverdila-zhestkiy-potolok-zarplat-v-
900-millionov-rubley 

Похожие сообщения (1): 

• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ ввела жесткий потолок зарплат. Он в лиге с самого основания, но 
никогда не работал (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 марта 2020) 
Консерваторы из ФХР и сверхбогатого ЦСКА так и не продавили свои 
требования - КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат со следующего сезона. 
Лига говорила о потолке 12 лет - и наконец-то пришла к варианту, который 
кажется реальным для исполнения. 
Юридически потолок зарплат существовал все это время: он был то "мягким", 
то "навесным", то с исключениями - в общем, никогда не заставлял клубы 
пригибать голову. Вспомним, как лига занималась лимитом зарплат в прошлые 
годы. 
О потолке заговорили, когда КХЛ была только проектом и называлась ОРХЛ 
(Открытая российская хоккейная лига). В январе 2008-го на брифинге 
руководства новой лиги впервые были названы 17 принципов соревнования - 
среди них был и потолок зарплат. Александр Медведев тогда обещал: "В 
бюджетный комитет войдут люди, пользующиеся хорошей репутацией и 
отличающиеся профессионализмом. Об ухищрениях мы, конечно, много 
думали. Наказания за подобного рода нарушения будут очень жесткими, вплоть 
до исключения из лиги". 
Сезон-2008/09: контракты из НХЛ, кризис и без наказаний 
Первый потолок зарплат лиги был сформулирован странно: 620 млн рублей 
(примерно 25 млн долларов к старту сезона-2008), но сюда не включали 
игроков, которые имели контрактные предложения из НХЛ. Этой лазейкой в 
первом сезоне пользовались семь клубов. 
Самым богатым тогда формально был "Локомотив", тративший 482 млн - но у 
них не было сверхлимитных звезд. "Салават Юлаев", СКА и "Ак Барс" имели 
бюджеты в 397 млн, но при этом они выводили за потолок условных Радулова и 
Никулина. Самым бедным в лиге был воскресенский "Химик" (111 млн), но он 
тогда попал в лигу внепланово - "Автомобилист" снялся в последний момент. 
После 2008-го КХЛ не открывала зарплатные данные до весны 2013 года. 
Первый вариант потолка получился удивительно мягким - тем страннее было, 
что осенью Вячеслав Фетисов. председатель совета директоров лиги, заявил, 
что два клуба вышли за потолок и будут наказаны. Наказаний - по крайней 
мере, публичных - не последовало. 
Мировой финансовый кризис на благополучии КХЛ особо не сказался - хотя и 
антикризисные пакеты принимались, и профсоюз игроков тогда чуть ли не 
единственный раз в истории сыграл важную роль: вел переговоры с лигой о 
сокращении некоторых слишком жирных контрактов. 
Летом 2009-го в регламент была внесена поправка: хотя курс ухнул с 24 до 35 
рублей, потолок остался прежним, из-под него можно выводить двух звезд. И 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-kkhl-utverdila-zhestkiy-potolok-zarplat-v-900-millionov-rubley
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-kkhl-utverdila-zhestkiy-potolok-zarplat-v-900-millionov-rubley
https://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/kxl-vyigrala-u-fxr-vojnu-za-potolok-zarplat-chto-budet-delat-cska/


 

 

даже при этом не он был жестким: превысил потолок на 1 млн рублей - платишь 
штрафные 750 тысяч в особый фонд КХЛ. В начале сезона вице-президент лиги 
Владимир Шалаев заявил, что СКА превысил потолок и должен выплатить 
штраф, но питерцы решили проблему - Каспарайтиса внесли в список 
травмированных (и он реально не играл в том чемпионате). 
Весной 2010-го размер потолка вырос до 700 млн рублей (24 млн долларов по 
действующему курсу) и одной сверхлимитной звезды. Но и тут был нюанс: 
летом СКА вернул в Россию Набокова, Афиногенова и Гребешкова, а также 
замахивался на Ковальчука, который и должен был стать "внепотолочной" 
звездой. При этом в новом сезоне штраф за превышение составлял уже не 75% 
от суммы, а лишь 30%. 
Александр Медведев тогда радовался возвращению звезд в Россию: "Кое-кто 
уже заявил, что наверняка превысит лимит. Это и Омск, и Магнитогорск, и 
Казань, и Уфа, и, может быть, даже Ярославль. Ну и, естественно, СКА. Вот эти 
шесть клубов заплатят налог, как вы говорите, "на роскошь". Но я бы назвал его 
"налог на возвращение лучших хоккеистов в Россию" ( "Спорт-Экспресс" ). СКА. 
как вы помните, даже так вылетел во втором раунде, проиграв "Атланту", 
который никого не возвращал. 
Сезон-2011/12: шутки кончились (на самом деле нет) 
В феврале 2011-го Александр Медведев был уже серьезен : "Мы введем и 
потолок зарплат. Но с одним переходным сезоном. Это будет в следующем 
году. Через сезон потолок зарплат уже будет действовать, и всем будет не до 
шуток". Проект регламента тогда отправили всем владельцам клубов КХЛ, 
тогда же планировалось, что именно совет владельцев станет основным 
руководящим органом лиги - как и в НХЛ. 
И снова все вышло не так, как заявлял президент. В апреле 2011-го потолок 
повысили до 900 млн (32 млн долларов) с той же нормой штрафа в 30% на 
сумму превышения. Вячеслав Фетисов тогда заявил: "Сейчас самое главное не 
спорить о его высоте, а просто соблюдать. Тогда побеждать будут не те, кто 
богаче, а те, у кого лучшие хоккеисты, тренеры, менеджеры. Это справедливо. 
Ну а через три года к потолку мы обязательно вернемся и, наверное, поднимем 
его на новый уровень. В этом - профессионализм и зрелость лиги". Уже осенью 
Алексей Касатонов предсказуемо заявил, что СКА и еще четыре клуба лиги 
потолок превысили. 
Сезон-2012/13: высокий пол, огромные потолки и поблажки в локаут 
С нового сезона - 2012/13 - жесткий потолок был введен, и, по данным КХЛ, 
никто его не превысил. Но есть нюанс. Как известно, тот год был локаутным - и 
клубам было разрешено подписать трех игроков из НХЛ, и суммы их контрактов 
(когда ж еще такое случится!) под потолком не учитывались. Да и "жесткий 
потолок" на деле был очень комфортным - 1 миллиард 100 млн рублей (36 млн 
долларов). Ни один клуб его не превышал - лидером был "Ак Барс" (1,06 млрд). 
Интересно другое - сразу несколько клубов не вписывались в пол зарплат, 
который сама лига и установила. В их числе были иностранцы (Рига, "Слован"), 
которым было трудно обеспечивать такой пол с сильным курсом рубля, а также 
вечно бедная "Кузня" - их бюджет составлял 128 млн и был ниже пола почти в 
два раза. Тогда же лига давала статистику о разбивке зарплат - по данным 
лиги, лишь 20% игроков лиги получали больше 30 млн рублей в год, при этом 
44% имела доходы ниже 10 млн в год. 
Новый год - новые нюансы. Жесткий потолок в сезоне-2013/14 вырос на двести 
миллионов рублей и составил 1,3 млрд (40 млн долларов). Когда лига 
обнародовала зарплатные бюджеты, самые ехидные говорили, что решение 
принято под СКА - их бюджет составлял 1,27 млрд. Логично - именно в том 



 

 

сезоне Питер совершил чуть ли не самую масштабную закупку в истории: 
Ковальчук, Шипачев, Салак, Червенка, Поникаровский, Кетов. Казалось, что так 
СКА уже не упустит Кубок (все равно упустили - но это уже другая история). 
Помимо этого, в том сезоне был еще один особый нюанс - из-под потолка 
вывели семь игроков. Понятно, что среди них Ковальчук, чье возвращение 
реально историческое. Но там был и Антон Бабчук - и вряд ли даже сам 
защитник понимал, почему попал в такой закрытый клуб. 
Сезон-2014/15: возвращение "налога на роскошь" и смена президента  
Осенью 2014-го лига снизила потолок до 1,1 млрд (29 млн долларов), вернув 
налог на роскошь, сниженный уже до 20%. "Нарушители потолка 20 процентов 
от превышения переведут в фонд развития КХЛ, из которого сформируется 
подушка безопасности для экстремальных случаев, - объяснял президент КХЛ. 
- Лига таким образом когда-то помогла "Ладе" доиграть чемпионат, а в прошлом 
сезоне - "Спартаку". "Химик" тоже спасали в трудной ситуации. Уверен, что 
даже при действующих со стороны Евросоюза экономических санкциях все 
команды закончат достойно чемпионат". 
Как известно, посреди сезона лигу возглавил Дмитрий Чернышенко, и бурная 
"медведевская" деятельность прекратилась. Потолок зарплат каждый год 
понижался на 50 млн рублей, но при этом смысла в его существовании не было 
никакого - штраф за превышение снизился до 20%. Сам Чернышенко в ноябре 
2015-го выдал, что хотел бы, чтобы у всех клубов лиги был зарплатный бюджет 
"Автомобилиста" - того "Автомобилиста", который по ходу сезона не мог 
пригласить условного Алексея Васильченко (о чем говорил, например, Андрей 
Разин). 
Все это давало повод Леониду Вайсфельду негодовать : "У нас везде 
объявляют, что потолок зарплат составляет 950 миллионов. А на самом деле 
можно превышать его на сколько хочешь - только плати в лигу штраф 20 
процентов от превышения. И, получается, лига заинтересована в том, чтобы 
какая-то команда превышала потолок. На 100 миллионов превысили - 20 ушли 
в лигу". 
Некоторые клубы, впрочем, показательно потолок соблюдали - например, 
"Локомотив". Юрий Яковлев говорил летом 2016-го: "Как бы ни было тяжело 
формировать команду на следующий сезон, но мы не превысим потолок 
зарплат, установленный КХЛ. Хотя сам факт потолка символический, и вопрос 
по нему требует серьезного обсуждения хоккейным сообществом" ( "Р-Спорт" ). 
Весна 2017-го: новая стратегия лиги 
Параллельно случилось три больших события: был введен рейтинг клубов, 
публично казнена "Кузня" и объявлено о планах ввода сверхжесткого потолка в 
600 млн к 2020-му (правда, с выводом двух звезд из-под потолка). Александр 
Медведев не мог скрыть удивления : "Лозунги лозунгами, а какую команду 
можно собрать на 600 млн рублей? Мы на каком уровне хотим с таким потолком 
развиваться? Успешный игрок будет просить 150 млн и куда его девать? Если 
брать лозунги, то я в этом всех уделаю". 
Весь год Дмитрий Чернышенко говорил о грядущем потолке в 600 млн с двумя 
послаблениями, что все-таки выглядело маниловщиной: лига, которая за 10 лет 
до этого собиралась бороться с НХЛ, решила сократить зарплатные бюджеты 
топов до зарплаты одного-единственного Ковальчука в сезоне-2013/14 (если 
считать в долларах по курсу). Поэтому через год, весной 2018-го, решение 
переиграли: потолок в 900 млн, но без вывода звезд за потолок. Так как 
параллельно из лиги выставили еще и "Ладу" с "Югрой", этого никто особо не 
заметил. 



 

 

После этого решения два года назад больше на потолок не посягали. Успеют 
ли переиграть - это другой вопрос (мы-то помним, что двухочковую систему 
могут принять за два дня до старта лиги), но судя по решению совета 
директоров, все пока остается запланированным. 
О том, какую роль сыграет потолок в КХЛ и какие еще меры должна принять 
лига для его успешного функционирования, мы еще поговорим. Пока просто 
зафиксируем: после десяти мучительных лет и ежегодных реформ лига все же 
дозрела до потолка.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2744839.html 

К заголовкам сообщений 

С сезона - 2020/2021 пол зарплат в КХЛ составит 270 млн руб. 
(Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Сумма пола должна быть гораздо существеннее. 
Накануне Континентальная лига сделала официальное заявление по 
результатам завершившегося голосования на заочном совете директоров. В 
последнее время долго и много обсуждался жесткий потолок зарплат в 900 млн 
руб., в результате чего из инфополя как-то пропал пол зарплат. А ведь это тоже 
важный момент. 
Как сообщили в КХЛ, с сезона-2020/2021 пол составит 30% от потолка, или 270 
млн руб. с последующим увеличением по сезонам до 50%, или 450 млн руб. - к 
сезону-2023/2024.  
При этом минимальный объем средств, запланированных в прогнозном 
бюджете клуба на оплату труда хоккеистов, должен быть на 5% больше пола. В 
случае не подтверждения финансовыми гарантиями норматива зарплат Совет 
директоров может принять решение о недопуске клуба в состав участников 
чемпионата КХЛ.  
Адекватна ли сумма в 270 млн руб.? С одной стороны - вполне. Учитывая 
экономическую ситуацию в некоторых российских регионах, разбрасываться 
деньгами командам, существующим на бюджетные деньги, не хочется. Порой 
просто нет такой возможности: большие бюджеты могут не одобрить, а найти 
спонсоров и инвесторов по нынешним временам не так просто. То есть клубы-
аутсайдеры, состав которых едва ли не целиком сформирован из игроков 
уровня ВХЛ, утвержденный лигой пол устраивает. 
Но если посмотреть на ситуацию адекватно, то сумма, конечно, слишком 
занижена. Давайте вспомним о самых бедных клубах КХЛ. У кого были 
наиболее низкие бюджеты в нынешнем чемпионате? Рижское "Динамо" (270 
млн руб.), "Северсталь" (350 млн руб.), минское "Динамо" (370 млн руб.) и, 
конечно, "Адмирал". Бюджет "моряков" самый низкий в КХЛ - он равен 250 млн 
руб. Ни одна из указанных команд не вышла плей-офф.  
То есть по сути нынешний пол ввели для галочки. Ни у одного из клубов не 
будет никаких проблем при его соблюдении. Как был у "Адмирала" слабый и 
неконкурентоспособный состав, таковым он и останется. О каком выравнивании 
уровня команд в таком случае можно говорить?  
В этом плане особняком стоит "Северсталь", которая, нет сомнений, готова и к 
более высокому полу зарплат. А вот тот же "Амур" (бюджет, кстати, неплохой - 
550 млн руб.) навряд ли. Достаточно вспомнить, что даже по ходу нынешнего 
сезона при отсутствии пола зарплат в Континентальной лиге у хабаровчан 
возникали серьезные задолженности при выполнении своих финансовых 
обязательств. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2744839.html


 

 

Вряд ли устроит повышенный пол и "Адмирал". Да, зарплаты там платятся в 
срок и без задержек, но при столь низкой платежке оно и не мудрено. Стоит же 
заставить "моряков" работать при сумме не ниже 350 или 450 млн руб. со 
следующего сезона - далеко не факт, что клуб вообще будет допущен до 
участия в чемпионате. Денег владивостокцы могут попросту не найти.  
Но почему это должно волновать лигу? Если КХЛ хочет становиться более 
конкурентоспособной, ежегодно развиваться и стараться хоть как-то 
соответствовать уровню НХЛ, ей нужно чем-то жертвовать. Придется либо 
резать по живому и отказываться от бедных клубов, либо же максимально 
сокращать разницу между потолком и полом зарплат. Других выходов нет. При 
поле в 270 млн руб., повторимся, ничего не изменится. Аутсайдеры и фавориты 
будут известны еще до старта регулярного чемпионата. 
Мнение эксперта 
Свое мнение по данному вопросу специально для "Чемпионата" высказал и 
известный функционер Леонид Вайсфельд работавший генменеджером как в 
нищей "Кузне", так и в богатом "Салавате Юлаеве".  
"Если бы этот вопрос зависел от меня, то я бы ввел пол зарплат в 350 млн руб. 
уже со следующего сезона. В принципе, для Риги или Минска пол в 270 млн 
рублей нормальный. А вот для Хабаровска или Владивостока - нет. Когда стоит 
дилемма, куда ехать при одних и тех же деньгах, то люди, конечно, выберут 
Европу, а не Дальний Восток. Могу сказать, что при мне у "Автомобилиста" был 
бюджет в 350 млн руб. - мы тогда вышли в плей-офф.  
Самое важное в этом вопросе - разница между потолком и полом зарплат. Чем 
меньше эта разница, тем лучше и конкурентоспособнее будет лига. Ниже 350 
млн руб. - это неконкурентоспособные команды. Даже если у этих клубов 
гениальный менеджмент, выйти в плей-офф им может помочь только чудо. 
Например, если провалится кто-то из конкурентов или случится какой-то форс-
мажор", - заявил Вайсфельд.  
Сложно не согласиться с человеком, знающим ситуацию не понаслышке. 
Другой вопрос, прислушаются ли к этому мнению в КХЛ или же следующий 
сезон станет повторением нынешнего?  

https://www.championat.com/hockey/article-3986341-s-sezona---20202021-pol-
zarplat-v-khl-sostavit-270-mln-rub.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Новиков: разговоры о том, что при новом потолке зарплат все разбегутся 
- саботаж (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков одобрил введение потолка зарплат 
размером в 900 миллионов рублей за сезон в КХЛ. 
"В лиге спортивная составляющая находится на главенствующей роли. И когда 
нам говорят, что при снижении потолка зарплат все разбегутся, это попахивает 
саботажем. На первом месте сейчас стоит способность клубов зарабатывать 
хоть какие-то деньги. Это должно быть основной их философией. В КХЛ также 
должен стоять этот вопрос. Это должно быть прозрачно и обсуждаемо на 
совете директоров по итогам сезона. Если команда не в состоянии 
зарабатывать деньги, то она не соответствует уровню КХЛ. И никакие просьбы 

https://www.championat.com/hockey/article-3986341-s-sezona---20202021-pol-zarplat-v-khl-sostavit-270-mln-rub.html
https://www.championat.com/hockey/article-3986341-s-sezona---20202021-pol-zarplat-v-khl-sostavit-270-mln-rub.html
https://allhockey.ru/news/show/380106-Vajsfel_d_pri_mne_u_Avtomobilista_byl_bjudzhet_v_350_mln_rublej
http://sport.business-gazeta.ru/news/252546
https://www.sports.ru/hockey/1083891786.html


 

 

пожалеть тот или иной клуб не должны приниматься. Когда такая задача будет 
поставлена, тогда начнется поиск людей в пирамиду управления клубами.  
Нахождение в лиге клубов, которые не зарабатывают деньги, а сидят на шее у 
области, города или края - спорный вопрос для меня. Также я считаю, что пола 
зарплат быть не должно. Сегодня у нас хорошая ситуация для развития хоккея. 
Если в СССР клубы боялись вылета в первую лигу, то сейчас никто не 
вылетает. У нижних команд должна быть своя политика и стратегия. Их задача - 
создать максимально качественный продукт, на который будут ходить зрители", 
- сказал Новиков в беседе с корреспондентом AllHockey.Ru Владиславом 
Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/380096-
Novikov_razgovory_o_tom_chto_pri_novom_potolke_zarplat_vse_razbegutsya_sabo
tazh 

К заголовкам сообщений 

СМИ узнали о планах мэрии Москвы запретить спортивные мероприятия 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 марта 2020) 
Из-за распространения коронавируса московские власти рассматривают 
возможность отмены массовых мероприятий и закрытия стадионов  
Мэрия Москвы разработала планы действий по предотвращению завоза и 
распространения в городе коронавируса, сообщает "Чемпионат". По 
информации издания, власти готовятся действовать по двум возможным 
сценариям. 
Первый предполагает отмену всех международных мероприятий, 
запланированных в Москве с 28 февраля, до особого распоряжения. За 
выполнение подобных мер значатся ответственными органы исполнительной 
власти города. 
В соответствии со вторым планом предполагается запрет на проведение только 
спортивных мероприятий, закрытие стадионов и спортивных площадок. При 
таком сценарии ответственность за выполнение будет лежать на департаменте 
спорта Москвы. 
Вспышка нового коронавируса произошла в конце декабря прошлого года в 
китайском городе Ухань. На сегодняшний день число зараженных превышает 
90 тыс. человек, более 3 тыс. из которых скончались от заболевания. В России 
по данным на 3 марта зарегистрировано шесть случаев заражения 
коронавирусом. 
В марте в Москве должны состояться шесть матчей чемпионата России по 
футболу, а также встречи плей-офф КХЛ с участием "Динамо", "Спартака" и 
ЦСКА. Здесь должны пройти этап Кубка мира по сноуборду, чемпионат Европы 
по скалолазанию и ледовое шоу "Россия, вперед!" с участием сильнейших 
фигуристов страны.  

https://sportrbc.ru/news/5e5e2de69a79470c045e8473 

К заголовкам сообщений 

КХЛ сделала заявление по возможному запрету от Мэрии Москвы на 
проведение матчей плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Континентальная хоккейная лига сделала заявление по возможному запрету от 
Мэрии Москвы на проведение матчей Кубка Гагарина в связи с угрозой 
распространения коронавируса. 
"На данный момент в Континентальную хоккейную лигу не поступало никаких 
документов от Мэрии Москвы, связанных с предупреждением распространения 
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https://sportrbc.ru/news/5e5e2de69a79470c045e8473


 

 

инфекции, вызванной коронавирусом. В случае поступления таких документов 
КХЛ после консультаций с клубами, чьи интересы могут быть затронуты, 
проработает план дальнейших действий", - сообщили "Чемпионату" в пресс-
службе КХЛ. 
Ранее "Чемпионат" сообщал, что в мэрии Москвы разработали планы действий 
по предупреждению завоза и распространения инфекции, вызванной новым 
коронавирусом 2019-nCoV в Москве.  

https://www.championat.com/hockey/news-3986369-khl-sdelala-zajavlenie-po-
vozmozhnomu-zapretu-ot-merii-moskvy-na-provedenie-matchej-plej-off.html 

Похожие сообщения (3): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

МВД: правопорядок во время игр КР и КХЛ будет обеспечен согласно 
плану (Р-Спорт, Москва, 3 марта 2020) 
Главное управление Министерства внутренних дел РФ по Москве сообщило, 
что правопорядок в столице в среду во время проведения матчей Кубка России 
по футболу (РПЛ) и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будет 
обеспечиваться согласно утвержденному плану. 
Московский "Спартак" в среду в 19:30 мск на арене в Тушине примет столичный 
ЦСКА в рамках 1/4 финала Кубка России по футболу. В это же время в рамках 
1/8 финала плей-офф КХЛ "Динамо" на стадионе в Петровском парке сыграет 
со "Спартаком", а ЦСКА на арене в Парке легенд примет нижегородское 
"Торпедо". 29 февраля, в день проведения матчей Российской премьер-лиги 
(РПЛ) "Динамо" - "Спартак" и ЦСКА - "Урал" (Екатеринбург), в Москве 
произошло несколько массовых драк с участием фанатов. 
"Сообщаем вам о том, что правопорядок будет обеспечиваться согласно 
утвержденному плану охраны общественного порядка и безопасности в городе 
Москва", - говорится в ответе МВД на запрос РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20200303/1567834771.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Назаров: не ищите черную кошку в темной комнате. Регламентом КХЛ 
драки не запрещены (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Известный российский тренер Андрей Назаров поделился мнением о событиях, 
происходивших в первом матче серии плей-офф между московским "Динамо" и 
"Спартаком" (5:1). 
"Нет ничего удивительного, что накануне в матчах КХЛ случилось много драк. 
Так, Эмиль Галимов подрался с Павлом Порядиным в матче "Ак Барса" с 
"Нефтехимиком". Отлично знаю обоих хоккеистов - работал с ними в 
Нижнекамске. Оба целеустремленные, порой эмоции бьют через край. Вчера 
оба повели себя по-мужски. 
Но самым ярким матчем дня, как и ожидалось, получилось московское дерби 
между "Динамо" и "Спартаком". Команды собрали уйму штрафных минут на 
двоих, а в третьем периоде на скамейках для штрафников не было свободных 
мест. Но лично я не вижу в этом ничего удивительного. Идет борьба за 
ресурсы, а главный ресурс - это Кубок Гагарина. 
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Также хочу добавить, что не вижу смысла катить бочки на тренеров. Дескать, 
они все это затевают и стравливают игроков. Не ищите черную кошку в темной 
комнате. У нас в регламенте КХЛ нет пункта о том, что драки в лиге запрещены. 
А все, что не запрещено, - разрешено. Вчера было настоящее шоу. Думаю, 
болельщики получили спортивное удовлетворение в режиме онлайн, так как 
были видны борьба и эмоции. Именно это и хочет видеть зритель", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-3986251-nazarov-ne-ischite-chjornuju-
koshku-v-tjomnoj-komnate-reglamentom-khl-draki-ne-zaprescheny.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Раймо Сумманен: "Сейчас у "Йокерита" есть шанс стать чемпионом КХЛ" 
(Sports.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Раймо Сумманен считает, что "Йокерит" 
может выиграть Кубок Гагарина в этом сезоне. 
"Йокерит" начал выступать в КХЛ в сезоне-2014/15. С того момента у команды 
не было шансов выиграть чемпионат КХЛ. Разница между ними и лучшими 
клубами была слишком велика. Сейчас ситуация изменилась. 
"Йокерит" не был лучшей командой в регулярном чемпионате, но их разница с 
топ-командами уменьшилась до того, что у них есть шанс выиграть Кубок 
Гагарина впервые за шесть сезонов. 
Это не означает, что они обязательно победят, но такой возможности у них еще 
не было", - сказал Сумманен. 

https://www.sports.ru/hockey/1083899144.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Подколзин стал самым молодым автором гола СКА в плей-офф, забив 
"Витязю" (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Нападающий петербургского СКА Василий Подколзин отметился дебютным 
голом в плей-офф КХЛ, поразив ворота подольского "Витязя". Таким образом, 
18-летний форвард стал самым молодым игроком в истории СКА, которому 
удавалось забивать в плей-офф. 
После гола Подколзина "Витязь" заменил голкипера Илью Ежова вместо 
которого на лед вышел Игорь Сапрыкин. 

https://www.championat.com/hockey/news-3986669-podkolzin-stal-samym-molodym-
avtorom-gola-ska-v-plej-off-zabiv-vitjazju.html 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 3 марта 
2020 года (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Смелость главного тренера "Витязя" и тактика мелкого фола от "Авангарда" - в 
итогах недели КХЛ. 
В 22-м выпуске постоянной рубрики подводим итоги заключительной недели 
регулярного чемпионата и говорим о старте плей-офф. 
ФХР не смогла подмять КХЛ в вопросе потолка зарплат. Это большой шаг к 
независимости лиги? 
В КХЛ все-таки будет жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей. 2 марта совет 
директоров лиги окончательно утвердил все положения, связанные с этой 
реформой. Новость приятная и многообещающая, но посмотрим, какой будет 
реализация проекта. 
Между тем, еще на прошлой неделе существовала реальная опасность, что в 
последний момент жесткий потолок будет увеличен на 400 млн рублей. Эта 
инициатива исходила от ФХР, которая, как всегда, оперировала интересами 
сборной России. Аргумент у федерации был простой: с потолком в 900 млн 
российских игроков было бы в разы труднее удержать в КХЛ, и возникли бы 
проблемы с подготовкой кадров для национальной команды. А президент ФХР 
Владислав Третьяк видел и еще один минус жесткого потолка для сборной. 
Федерация была настроена серьезно и даже решила заручиться 
государственной поддержкой. ФХР отправила письмо министру спорта Олегу 
Матыцину с просьбой рассмотреть возможность увеличения потолка зарплат. 
Ход казался действенным: интересы сборной России в политических кругах, 
разумеется, уважают. Кроме того, всем известны спортивные предпочтения 
нового премьер-министра России и позиция ЦСКА в вопросе жесткого потолка. 
Кстати, аналогичное письмо от ФХР отправилось и к Геннадию Тимченко - де-
факто главному человеку в КХЛ, председателю совета директоров лиги и ярому 
приверженцу потолка в 900 млн.  
ФХР в очередной раз попыталась подмять КХЛ под себя, но надо понимать, что 
в увеличении потолка зарплат были заинтересованы не только федерация, но и 
всем известные богатые клубы, не желавшие играть в "уравниловку". Самым 
главным противником реформы принято считать ЦСКА, чей президент Игорь 
Есмантович неоднократно выступал в прессе с критикой этого революционного 
изменения. Что касается СКА, то и в петербургском клубе далеко не все 
влиятельные люди из руководства разделяли мнение Тимченко.  
Совместная партия ФХР и наших "особенных" клубов, казалось бы, была 
разыграна очень грамотно: под прикрытием интересов сборной (которая на 
чемпионат мира все равно поедет игроками из НХЛ) предполагалось вынудить 
КХЛ пойти на компромисс. То есть сделать жесткий потолок, но с такой верхней 
планкой, до которой в нашей лиге все равно бы могли дотянуться лишь 
несколько избранных. 
Даже немного удивительно, что совет директоров КХЛ сумел-таки отстоять 
свою позицию, и за это ему большой респект. Наша лига должна быть 
независимой и заинтересованной только в том, чтобы производить как можно 
более привлекательный продукт, и уж точно не думать ни о сборной, ни об 
оттоке русских игроков, ни о развитии молодежи. Это проблемы ФХР, которые 
федерация не должна решать в ущерб клубному чемпионату.  
В наших реалиях жесткий потолок не станет средством от всех болезней и не 
приблизит КХЛ к идеалам НХЛ. Эти две лиги в принципе существуют в разных 
парадигмах и системах координат, так что и потолок у нас наверняка будет 



 

 

работать с учетом национальных особенностей. И все же: в КХЛ официально 
появляется хоть какой-то финансовый регулятор, и это уже большой успех. 
Надеемся, что жесткий потолок зарплат будет действительно соблюдаться 
всеми командами, а меры контроля и санкции за его превышение со стороны 
лиги будут жесткими и справедливыми. 
Кравец кинул камень в огород СКА и КХЛ. Смело и правильно, но революции в 
лиге не будет 
Говоря о том, что введение жесткого потолка не решит всех проблем в КХЛ, я 
имею в виду прежде всего то, что в лиге все равно останутся клубы, которым 
позволено больше других. Ограничение размера платежек не помешает СКА и 
ЦСКА легко забирать нужных им игроков из других команд, не отдавая взамен 
практически ничего. Московские "армейцы" в этом сезоне не были замечены в 
грабеже, но мы еще посмотрим, как в межсезонье ЦСКА будет решать 
проблему отъезда ведущих игроков в НХЛ. Что касается СКА, то петербуржцы 
открыто занимались хоккейным рейдерством. 
Новая фишка питерских "армейцев" - переманивание в свою систему лучших 
молодых игроков со всей страны. Мы уже писали, что такой подход нельзя 
однозначно назвать злом. В конце концов, если в Санкт-Петербурге молодому 
хоккеисту могут предложить лучшие в стране условия для роста, то почему бы 
ему и не переехать? Но для СКА не существует границ. На днях появилась 
информация, что в Северную столицу переедет Матвей Мичков - вероятно, 
самый талантливый российский хоккеист 2004 года рождения. При этом сейчас 
Мичков выступает в системе "Локомотива", а мы прекрасно знаем, что в 
Ярославле не уступят Санкт-Петербургу в плане воспитания молодежи и 
подготовки ее к взрослому хоккею. Так что возможный трансфер Мичкова в СКА 
будет выглядеть уже не заботой о перспективах молодого таланта, а желанием 
петербуржцев вновь "отжать" себе самый лакомый кусок.  
И ладно бы СКА в своей наглой захватнической политике переключился только 
на молодежь и юниоров. Но нет, на уровне КХЛ петербуржцы тоже не видят 
рамок. В прошедшем регулярном сезоне СКА просто-напросто унизил "Витязь", 
отобрав у подольского клуба трех ведущих хоккеистов практически задаром, 
притом что у петербургского клуба не было острой потребности ни в 
Александре Самонове ни в Миро Аалтонене ни уж тем более в Артеме Швец-
Роговом. В результате "Витязь" из открытия старта сезона и симпатичной 
неуступчивой команды превратился в легкую добычу для того же СКА в первом 
раунде Кубка Гагарина.  
Ситуация с грабежом "Витязя" - вопиющая, и попытаться изменить такое 
положение дел в нашем хоккее можно с помощью повсеместной огласки. 
Причем журналистских публикаций и общественного порицания болельщиков 
недостаточно, нужен голос непосредственного участника процесса. Понятно, 
что идти против системы и рубить правду невыгодно и чревато последствиями. 
Но вот Михаил Кравец хотя бы попытался публично обозначить свое 
недовольство. 22 февраля он достаточно осторожно высказался на тему 
потери своих лидеров по ходу сезона. 
А 28 февраля, после последней игры регулярки, наставник "Витязя" поделился 
наболевшим. "Не хотел говорить, но... Знаете, у нас тоже было бы много 
воспитанников, если бы их не забирали в другие клубы. Я давал бы им 
возможность играть, но, к сожалению, они уехали. Сам клуб "Витязь" и наша 
школа работают хорошо. Просто не все воспитанники остаются здесь, и это 
проблема", - заявил Кравец на пресс-конференции. Понятно, что тренер 
"Витязя", говоря о воспитанниках местной школы, имел в виду не только Швец-
Рогового и Самонова. Тот же Василий Подколзин был выдернут СКА из 



 

 

системы "Витязя", прошлым летом в Санкт-Петербург по протоптанному 
маршруту переехал Марат Хуснутдинов на подходе трансфер Ивана 
Мирошниченко - еще одного таланта 2004 г.р. 
Одного выступления Кравеца, конечно, недостаточно. Более того, резкие слова, 
направленные по известному адресу, могут выйти боком не только 
специалисту, но и самому клубу, ведь у "Витязя" и СКА общий спонсор и 
фактически общее руководство. При этом хотелось бы, чтобы проблему 
искусственного неравенства в нашем хоккее чаще и активнее поднимали 
тренеры, руководители клубов, хоккеисты. Возможно, массовое общественное 
порицание бы сделало даже больше для устранения "армейского" ига, 
нависшего над КХЛ, чем введение жесткого потолка зарплат.  
При этом понятно, что легко рассуждать, сидя у монитора, и призывать людей 
устраивать мини-революцию. Да и вообще, наверное, глупо об этом говорить, 
учитывая тот факт, что у лиги и клубов-олигархов одно руководство. Вполне 
возможно и то, что большинство других команд устраивает текущее положение 
дел, и ни о какой идеальной конкуренции в КХЛ они на самом деле и не 
мечтают, ограничиваясь решением своих локальных задач. Поэтому никакого 
переворота, инициированного снизу, ждать не приходится. Зато пока есть 
надежда на верхи, которые уже смогли довести до ума идею с жестким 
потолком. И пока есть вера, что это только начало позитивных сдвигов в КХЛ. 
"Авангард" вышел на тропу войны в плей-офф. Все средства хороши? 
Как будет развиваться КХЛ, покажет время, а пока обратимся к текущим делам 
в лиге. Здесь начался плей-офф, и все 16 участников Кубка Гагарина уже 
провели стартовые матчи. Безусловно, одним из самых интересных в первом 
раунде является противостояние "Авангарда" и "Салавата Юлаева", и первая 
часть этой дуэли оправдала ожидания. 
Мало сомнений, что здесь и дальше будет ярко, эмоционально и зрелищно. И, 
видимо, не обойдется без традиционного антуража плей-офф: мощного 
околохоккея, взаимной ненависти болельщиков, а также различных интриг и 
провокаций. Первым в этой серии на тропу войны плей-офф вышел "Авангард". 
После выигранного матча омский клуб обратился в СДК КХЛ с просьбой 
рассмотреть действия Александра Бурмистрова после четвертого гола 
"ястребов". Хоккеист "Салавата" выгреб шайбу из ворот и в сердцах выбросил 
ее на площадку, случайно попав при этом в ногу главного судьи матча 
Константина Оленина. 
Разумеется, "Авангард" в этой ситуации не выступал адвокатом Оленина, а 
просто хотел добиться дисквалификации хоккеиста соперника. Все это 
выглядело не слишком красиво со стороны "ястребов", но отметим, что 
"Авангард" попросту решил сыграть по тем правилам, которые установила сама 
КХЛ. В конце регулярки прокатилась волна дисквалификаций хоккеистов за 
случайные контакты с арбитрами, и одним из пострадавших был как раз 
"Авангард", потерявший на два матча Брэндана Макмиллана. 
В этой ситуации омский клуб рассудил, что между попаданием Бурмистрова в 
ногу Оленина и столкновением Макмиллана с рефери немало общего - в обоих 
эпизодах игрок действовал неумышленно. Но легионер "Авангарда" был 
наказан двумя матчами дисквалификации, так почему бы не попытаться 
легально вывести из строя и хоккеиста "Салавата"? Дело, конечно, не в самом 
Бурмистрове, от потери которого уфимцы вряд ли проиграют. Но важен сам 
факт. 
Безусловно, с этической точки зрения поступок "Авангарда" не выдерживает 
критики и похож на откровенный донос. Понятно, что плей-офф - это война, но 
все ли средства на ней хороши? Однозначного ответа нет, и даже мнения 



 

 

болельщиков "ястребов" на этот счет разделились. Впрочем, отметим, что 
кубковые матчи - не время для джентльменства, а тактика мелкого фола иногда 
очень хорошо помогает расшатать психику и нервы соперника. Наверняка 
"Авангард" особо и не рассчитывал, что Бурмистров будет наказан, зато 
подобная провокация может вывести из себя игроков "Салавата", которые и так 
не блещут дисциплиной на льду. 
СДК КХЛ рассмотрел эпизод, но не стал применять никаких мер к Бурмистрову. 
Но эта история обязательно добавит перца в и без того острое противостояние. 
Серия "Авангард" - "Салават" станет еще более зрелищной и 
бескомпромиссной, и мы все от этого только выиграем.  

https://www.championat.com/hockey/article-3986225-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-3-marta-2020-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Капризов, Яшкин, Сошников: феерическая снайперская гонка-2020 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2020) 
Регулярный чемпионат двенадцатого сезона КХЛ запомнится, помимо прочего, 
достижениями Кирилла Капризова и его заочным противостоянием с двумя 
другими яркими снайперами. KHL.RU вспоминает подробности этой гонки.  
Второй год подряд лучшим снайпером стал Кирилл Капризов. Всего за 
двенадцать сезонов этим титулом владели девять хоккеистов, и лишь 
Капризову с Сергеем Мозякиным это удавалось более одного раза. Забросив 
33 шайбы, Капризов установил как личный рекорд, так и рекорд для 22-летних 
снайперов в чемпионатах России. Причем это уже третье возрастное 
достижение, которое Кирилл переписал на себя. В сезоне 2016/17 на его счету 
было 20 точных попаданий - на одно больше, чем у предыдущего рекордсмена 
КХЛ среди 19-летних, Евгения Кузнецова. Тогда Капризов чуть-чуть не дотянул 
до рекорда чемпионатов России ( Евгений Малкин, 21 гол). А абсолютный 
рекорд всех отечественных чемпионатов принадлежит Павлу Буре - 35 голов. 
Ну а в прошлом сезоне, забросив 30 шайб, Кирилл отобрал рекорды как КХЛ, 
так и чемпионатов России для 21-летних хоккеистов у Анатолия Голышева (25 
голов в 2015/16). 
Возвращаясь к достижению текущего сезона, следует отметить, что за всю 
историю отечественного хоккея лишь пять хоккеистов смогли в 22-летнем 
возрасте забросить три десятка шайб. Это Роберт Сахаровский, Александр 
Якушев, Владимир Петров, Александр Мальцев и Сергей Макаров - компания 
более чем внушительная.  
Путь к титулу лучшего снайпера был непрост. Капризов открыл счет своим 
голам в нынешнем сезоне 9 сентября, а снайперскую гонку впервые возглавил 
1 октября, сделав хет-трик в ворота "Спартака". У Капризова тогда стало девять 
шайб, а Дмитрий Яшкин со всего двумя не входил в первую сотню самых 
метких. 27 октября Капризова догнал Никита Сошников, и на протяжении 
целого месяца они то делили первое место, то попеременно перехватывали 
лидерство друг у друга. Яшкин, все это время кропотливо сокращавший 
дистанцию, вырвался вперед 27 декабря.  
Новый год снайперы встретили в таком порядке: Яшкин (19), Сошников (18), 
Капризов, Тему Пулккинен, Брайан О'Нилл, Брукс Мэйсек (по 17). Январь 
прошел под знаком борьбы Яшкина с Капризовым, а в феврале Дмитрий 
рванулся вперед. 15 февраля он первым выбил тридцатку; подотставшие к 
тому времени Капризов и Сошников в этот же день сделали, соответственно, 
дубль и хет-трик, сократив дистанцию до трех шайб. В следующих двух играх 
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Кирилл снова сделал по дублю, и 21 февраля обошел Яшкина. Два последних 
матча принесли в копилку Капризова еще по одной шайбе, довели 
результативную серию до пяти встреч и позволили выиграть эту азартную 
гонку.  
Все три главных соискателя были в свое время выбраны на драфте КХЛ - 
Сошников и Яшкин в 2010 году, а Капризов в 2014. При этом Яшкин и Капризов 
были выбраны под первым номером.  

https://www.khl.ru/news/2020/03/03/466862.html 

К заголовкам сообщений 

Возрождение "Магнитки" и "Салавата Юлаева". Итоги третьего дня плей-
офф КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020) 
"Магнитка" и "Салават Юлаев" смогли сравнять счет в серии, а "Йокерит" и СКА 
добились очередных побед.  
"Барыс" - "Металлург" - 0:3  
На этот раз Илья Воробьев не поставил Максима Матушкина в нападении, а 
вовсе убрал его из состава. Расшевелить Сергея Мозякина, который в первом 
матче серии не нанес ни одного броска, решили новыми партнерами - 
Локтиновым и Кулеминым, а чехов развели по разным звеньям. Также, к 
счастью для "Металлурга", травма Брэндона Козуна оказалась несерьезной и 
он вышел на новый матч.  
И сухая серия "Магнитки" закончилась в начале второго периода, когда 
отличился Андрей Нестрашил. В отличие от прошлого матча, гол после 
просмотра засчитали. Через несколько минут отличился сам Сергей Мозякин, 
порадовав фирменным неберущимся броском. 2 (0+2) набрал 21-летний 
защитник Артем Минулин, и это не только его первые очки в плей-офф, но и в 
КХЛ вообще. А ближе к перерыву гости реализовали "5 на 3", когда Нестрашил 
сделал дубль после паса того же Мозякина. У "Барыса" по ходу матча 
возможностей тоже было достаточно, но все попытки хозяев разбивались о 
стену Василия Кошечкина, который отразил все 35 бросков по своим воротам.  
Так что команды обменялись сухими победами, и в этой серии все только 
начинается. Слухи о быстрой хоккейной смерти "Металлурга" оказались сильно 
преувеличены.  
"Авангард" - "Салават Юлаев" - 2:3 ОТ  
Лучший снайпер и второй бомбардир "Салавата Юлаева" в регулярке Никита 
Сошников получил травму в середине февраля. Он поехал с командой в 
Балашиху на серию против "Авангарда", однако так и не сыграл в этих матчах. 
И Сошникова действительно не хватает. Второй матч серии получился 
совершенно непохожим на первый. Гораздо меньше заброшенных шайб, 
упорнее и тяжелее игра. Теперь "Салават" имел преимущество в голевых 
моментах, но завершающий бросок ни у кого долго не получился. В середине 
периода гости наконец добились своего, причем отличился тот, от кого этого 
совсем не ждали. Григорий Панин в регулярке забросил только одну шайбу, 
причем в октябре. А сейчас на пятачке он забил после отличного паса Линуса 
Умарка из-за ворот. Однако спустя всего 26 секунд "Авангард" свел все усилия 
противника на нет, когда Семен Кошелев сыграл на добивании. К тому же 
перед перерывом Панин очень неудачно ударился о борт, но все равно смог 
продолжить игру.  
В третьем периоде команды еще обменялись голами. Павел Дедунов эффектно 
забросил с острого угла, но эта шайба победной не стала. За шесть секунд до 
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сирены Сакари Маннинен спас свою команду и перенес встречу в 
дополнительное время.  
Таким образом, этот овертайм приобретал огромное значение: 2:0 в серии или 
1:1 - это очень большая разница. И "Салават" вырвал такую нужную для себя 
победу. Дмитрий Кугрышев забил с острого угла практически копию гола 
Дедунова, только даже эффектнее - после сольного прохода и отскока от 
конька Коди Франсона. Теперь серия при счете 1-1 едет в Уфу.  
"Йокерит" - "Локомотив" - 5:1  
Первый матч серии в Хельсинки превратился для "Локомотива" в настоящий 
кошмар - команда пропустила сразу шесть безответных шайб. Хотя обычно 
считается, что каждый матч в плей-офф - это отдельная история, и во второй 
встрече надеялись на возрождение ярославцев. Однако избиение "Локомотива" 
продолжилось...  
Если в прошлом матче Александр Лазушин был заменен после второго 
периода, то сейчас Илья Коновалов пошел отдыхать уже после первых 15 
минут. Теперь хозяева отличились уже на второй минуте, когда "Локомотив" 
пропустил от Марко Анттилы после проигранного вбрасывания. Дальше были 
голы от Давида Скленички и Сами Леписте. Даже Александр Свитов не стал 
драться с Саку Мяеналаненом, который потом в начале второго периода довел 
счет до 4:0.  
Хотя "Локомотив" смог все-таки испортить "сухарь" Янису Калниньшу, который 
проводил первый матч после травмы. В большинстве отличился Магнус 
Пяярви-Свенссон. Но это слишком маленькая ложка меда для большой бочки 
дегтя. В концовке тренерский штаб "Локомотива" даже поменял голкипера на 
шестого полевого игрока (была надежда отыграться?), но получил еще одну 
шайбу в пустые ворота. В итоге ярославцы начинают с 0-2 в серии и с 1:11 по 
заброшенным шайбам.  
СКА - "Витязь" - 4:3  
После разгрома "Витязя" в первом матче, во второй встрече в Санкт-
Петербурге ожидали продолжения банкета. Впрочем, в стартовом периоде 
гости выглядели предпочтительнее, больше атаковали и открыли счет. Бывший 
вратарь "Витязя" Александр Самонов не справился с дальним броском 
Куинтона Хаудена.  
Однако во втором периоде все вернулось на круги своя. Гости много играли в 
меньшинстве, и СКА ответил четырьмя заброшенными шайбами в исполнении 
Сергея Плотникова, Евгения Кетова, Василия Подколзина и Йоонаса 
Кемппайнена. 18-летний Подколзин стал самым молодым игроком в истории 
СКА, которому удалось забить в плей-офф. Также он первый игрок 2001 г.р., 
отличившийся в рамках розыгрыша Кубка Гагарина.  
Впрочем, в третьем отрезке игры соперник хорошо потрепал СКА нервы. 
Сначала Куинтон Хауден забил в быстрой контратаке и оформил дубль. А 
потом бывший игрок питерской команды Алексей Бывальцев отдал пас 
Алексею Макееву на пустые ворота, чем тот и воспользовался. Однако хозяева 
все же смогли довести встречу до победы и 2-0 в серии.  

https://allhockey.ru/article/show/380141-
Vozrozhdenie_Magnitki_i_Salavata_Yulaeva_Itogi_tret_ego_dnya_plej_off_KHL 
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• Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 4 марта 2020 

https://allhockey.ru/article/show/380141-Vozrozhdenie_Magnitki_i_Salavata_Yulaeva_Itogi_tret_ego_dnya_plej_off_KHL
https://allhockey.ru/article/show/380141-Vozrozhdenie_Magnitki_i_Salavata_Yulaeva_Itogi_tret_ego_dnya_plej_off_KHL
https://www.championat.com/hockey/article-3986807-itogi-dnja-plej-off-khl-rezultaty-i-video-matchej-kubka-gagarina-2020.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-treh-matchey-pley-off-khl-barys-metallurg-0-3-ska-vityaz-yokerit-lokomotiv-1648901/
https://www.sports.kz/news/shansyi-v-serii-upali-sdelan-neuteshitelnyiy-dlya-baryisa-vyivod-posle-vtorogo-matcha-pley-off-khl


 

 

К заголовкам сообщений 

Спаслись за 6 секунд и победили. "Салават Юлаев" сравнял счет в серии 
с "Авангардом" (Советский спорт, Москва, 3 марта 2020) 
Матчи третьего игрового дня плей-офф прошли куда упорнее, чем в 
воскресенье и понедельник.  
СВИТЕР КАПИТАНА ВДОХНОВИЛ "ВИТЯЗЬ"  
На лавке "Витязя" вывесили свитер Александра Семина. Капитан подмосковной 
команды получил травму в первой же смене матча регулярного чемпионата со 
"Спартаком" и выбыл для конца сезона. Потеря невосполнимая. 
Вопрос - насколько затянется уходящий сезон для дружины Михаила Кравеца ? 
Две предыдущие кубковые кампании "Витязя" (с будущими обладателями Кубка 
Гагарина СКА и ЦСКА) ограничились восемью матчами - это минимум. Да и 
матч номер девять надежду не подарил. В воскресенье питерские армейцы 
разгромили своего младшего брата с теннисным счетом 6:1. Правда, в первом 
периоде шла равная борьба, а потом... Из шести пропущенных "витязи" как 
минимум три привезли сами себе. 
Выводы гости сделали, работу над ошибками провели. И в первом периоде 
полностью переиграли успокоившихся хозяев. Дважды в ближнем бою с 
Кулагиным и Моисеевым выручал вратарь Александр Самонов. Однако с 
дальним выстрелом от борта Куинтона Хаудена вратарь сборной не справился. 
Заставив вспомнить, как пропускал на Шведских играх от финна Пулккинена. 
После перерыва все встало на свои места. "Витязи" забыли прописную истину: 
во встречах со СКА нельзя даже повода давать судьям для удалений. А тут 
фолы посыпались один за другим. Хозяева не преминули воспользоваться 
"подарками" и быстро превратили 0:1 в 4:1. Разнервничался вратарь Ежов, 
пропустив шайбу с нулевого угла от армейского капитана Кетова. После 
красивого гола дебютанта плей-офф Василия Подколзина ворота гостей 
защищал Сапрыкин. 
Не скучал и Самонов, несколько раз выручив в сложных ситуациях. Думается, 
Семин превратил бы моменты в голы. После броска Алексея Макеева вратаря 
выручила штанга. А защитник Вилле Лаюнен в большинстве заставил звенеть 
шлем голкипера. Самонову повезло больше, чем его одноклубнику Зубу в 
воскресенье. После щелчка Макеева в голову олимпийский чемпион на льду 
больше не появлялся. 
Спасибо "Витязю", в третьем периоде гости вернулись в игру, сократили разрыв 
в счете до минимума. Но спасти матч, безусловно, лучший для подмосковной 
команды в плей-офф КХЛ, не удалось. 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ ВОЗВРАЩАЮТСЯ С 1:11  
Теннисная "баранка", которой "шуты" угостили железнодорожников, должна 
была мобилизовать ярославцев. Куда там! Второй матч в Хельсинки стал 
продолжением первого. Уже после стартовой 20-минутки хозяева вели 3:0 и 
отправили вратаря Илью Коновалова на лавку. Александр Лазушин, 
начинавший серию, долго сухим не оставался. Уступая 0:4, подопечные Майка 
Пелино распечатали финские ворота, в которые после продолжительного 
лечения-восстановления вернулся латвиец Янис Калниньш. Его дублер Антти 
Ниеми, засветившийся в "Монреале", в воскресенье отыграл на ноль. 
А ведь в регулярном чемпионате "Локомотив" выиграл в Хельсинки все три 
матча, а дома победил в одном и дважды уступил. Впрочем, стоит ли 
принимать во внимание события в гладком турнире. Плей-офф - это другой вид 
спорта. 



 

 

Хорошо, что всякая кубковая встреча начинается без гандикапа, со счета 0:0. А 
ключ к успеху - не терять преимущества своего поля. Ждем продолжения серии 
в Ярославле. 
ПАША АМЕРИКА КРУТ, НО КУГИ КРУЧЕ  
Капитан "Салавата Юлаева" Григорий Панин приятельски похлопал судью 
Алексея Белова по плечу: "Реф, все в порядке". Один из самых колючих 
защитников лиги мог стать героем матча номер два в Балашихе, собравшем 
всего 4500 зрителей. Преступно мало для такого спектакля! 
Гости наладили дисциплину и два периода возили "ястребов". Хозяева ничего 
не могли поделать с Линусом Умарком и его партнерами по звену. Гол Панина 
на экваторе матча стал логическом следствием преимущества юлаевцев. Но их 
перевес простоял всего 26 секунд - на добивании преуспел Семен Кошелев. 
А в третьем периоде помарку допустил Юха Метсола, пропустив с острого угла. 
Впрочем, почему мы журим вратаря. Давайте похвалим силового форварда 
хозяев Павла Дедунова, подкараулившего отскок и с лопаты прострелившего и 
защитника-гренадера Алексея Семенова и финского стража ворот. Шайба 
залетела под перекладину. 
Лет десять назад Дедунов стал героем колонки главного редактора "Советского 
спорта" под заголовком "Паша Америка". 
- Почему в "Амуре" не доверяют своему молодому воспитаннику, когда 
турнирные задачи перед клубом уже не стоят?! - возмущался автор заметки. 
Дедунов добрался до топ-клуба, претендента на Кубок Гагарина, извилистым 
путем. Он мог стать автором победного гола, но Сакари Маннинен сравнял счет 
за шесть секунд до сирены. 
На восьмой минуте овертайма Дмитрий Кугрышев с нулевого угла засадил 
шайбу под перекладину ворот Игоря Бобкова (как и Дедунов). Сумасшедший 
бросок! Нечто подобное Куги показал во втором матче плей-офф-2013 с 
московским "Динамо", пробив Александра Еременко и принеся победу ЦСКА. 
Уфимцы сравняли счет в серии и отвоевали преимущество своего льда.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937146 

К заголовкам сообщений 

В Балашихе самый крутой хоккей в плей-офф. Умарк бился за Уфу и 
подарил ей шикарную победу (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Ни один раунд плей-офф невозможно представить без скандалов. На Востоке 
самым захватывающим противостоянием считается серия "Авангарда" и 
"Салавата". Команды не только показывают классный хоккей, но и пытаются 
задеть друг друга и за пределами льда. После первой игры омский клуб подал 
запрос в дисциплинарный комитет КХЛ относительно действий Бурмистрова, 
который после гола Семенова выбросил шайбу из ворот. Сам игрок уверяет, 
что умысла у него было, да и в лиге не стали наказывать уфимца. Но "СЮ"-то 
запомнил жалобу - отомстить у него был шанс во вторник.  
Перед вторым матчем в Балашихе беспокоил один вопрос: появится ли в 
заявке лучший снайпер уфимской команды. За час до стартового вбрасывания 
в пресс-центр принесли составы, и Никиты Сошникова в них не оказалось. 
Значит, 26-летний форвард по-прежнему мучается от последствий сотрясения 
мозга, которое он получил далеко не в первый раз. Надо сказать, что и без 
Никиты "Салават" смотрелся очень солидно. Первый период полностью 
остался за гостями. Когда на льду появлялась тройка Умарка, за ворота 
Бобкова становилось страшно - так круто и бодро выглядели легионеры из 
Уфы. Шансы открыть счет были не только у иностранных лидеров "Салавата" - 
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Крикунов выбегал "один" в ноль", как и Башкиров. Да и Ларсен в концовке 
первой двадцатиминутки с такой силой зарядил, что вратарь "Авангарда" ели 
справился с броском.  
У омичей получалось не все - были ненужные потери и хромала реализация 
(Андригетто запорол стопроцентный голевой момент). При этом хоккей в 
исполнении обеих команд был очень быстрый и высококачественный. По 
уровню игры эта серия точно выделяется с положительной стороны среди 
остальных. После перерыва наконец-то старания Умарка дали результат - 
Линус в борьбе отдал шикарный пас из-за ворот на Панина, который с пятака 
отправил шайбу в ворота.  
Преимущество гостей держалось недолго - Кошелев оперативно ответил голом, 
удачно поймав отскок от штанги после броска Семенова. Метсола был так 
разочарован, что, кажется, был готов клюшку сломать об ворота. Понять 
чувства уфимских хоккеистов можно было: они такими адскими стараниями 
повели в счете, как тут же соперник сравнял. Еще раз разбить оборону 
"ястребов" будет очень сложно. На последней минуте второго периода 
случилось еще одно неприятное событие для "Салавата" - Панин влетел в борт 
головой. Капитан мужественно поднялся и сам ушел в раздевалку, когда для 
него уже приготовили носилки. На третий период Григорий вышел, но от него 
другого и не ждали.  
От игры было не оторвать глаз, она держала в диком напряжении даже 
нейтральных болельщиков. Казалось, вот-вот Уфа должна была выйти вперед. 
Однако в дело вступил Дедунов, забивший уже второй гол в плей-офф. Павел 
никогда не был топ-снайпером, в этом сезоне в регулярке забросил 8 шайб (до 
этого в "Амуре" 13), а тут начал удивлять.  
"Салават" по такому огненному матчу точно не заслуживал поражения, и за 
шесть секунд до конца третьего периода Маннинен с передачи неуломивого 
Умарка сравнял счет. Все по делу - овертайм по такой игре просто обязан был 
состояться. На третьей минуте дополнительного времени Емелин получил 
удаление - гости были хороши в большинстве, но не настолько чтобы закончить 
встречу. Они сделали это чуть позже. Гол Кугрышева позволил "СЮ" сравнять 
счет в серии 1-1.  
Мы точно хотим, чтобы это противостояние затянулось и нас ждало еще много 
крутых матчей! 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-avangard--salavat-yulayev--23-ot-3-
marta-2020-pley-off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika 

К заголовкам сообщений 

Эпичная победа "Салавата" в Балашихе: Кугрышев - герой важных 
матчей, а Умарк снова лучший (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020) 
Бурмистров и его партнеры разозлились на "Авангард". 
"Салават Юлаев" сравнял счет в четвертьфинальной серии Восточной 
конференции Кубка Гагарина против "Авангарда" (1-1), выдав невероятный 
матч на выезде. Уфимцы сравняли счет за 6 секунд до конца основного 
времени и вырвали победу в овертайме. 
"Салават" провел вторую игру намного качественнее первой - с первых минут 
команда Николая Цулыгина активно шла в прессинг. Уфимцы были намного 
креативнее соперника в чужой зоне, провели в атаке 16 минут за матч 
(соперник всего 6), но с реализацией были проблемы. 
УМАРК - ЛУЧШИЙ, А ХАРТИКАЙНЕНУ НЕ ХВАТАЕТ СКОРОСТИ 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-avangard--salavat-yulayev--23-ot-3-marta-2020-pley-off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika
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"Мы играем намного лучше соперника. Если забьем второй гол, то обязательно 
победим", - во время интервью после второго периода Линус Умарк был крайне 
уверен в себе. Не просто так: "Салават" действительно переигрывал соперника, 
а швед был лучшим на льду. По сути, он сделал гол Григория Панина, найдя на 
пятачке передачей капитана уфимцев. Умарк в отличной форме, что признал на 
пресс-конференции и Цулыгин. 
Вряд ли Умарк предполагал, что свой второй гол "Салават" забьет за шесть 
секунд до конца основного времени и лишь чудом спасется. И несмотря на то, 
что шайбу забросил Сакари Маннинен, Умарк сделал для этого спасения не 
меньше. Сначала он привез вбрасывание в чужую зону, бросив со своей 
половины площадки. А затем сохранил шайбу и сделал передачу под бросок 
Илье Крикунову. 
Умарк снова проявляет себя лидером в плей-офф: в двух матчах на его счету 4 
(1+3) очка. В регулярном чемпионате он нередко играл спустя рукава, но в 
кубковых матчах, как и в прошлом году, очень хорош. По информации "БИЗНЕС 
Online", Линус договорился о контракте со швейцарским "Серветтом", но после 
яркого плей-офф ему могут предложить очень солидный контракт в КХЛ. 
Игроков, которые могут регулярно решать в таких матчах, в лиге очень мало. 
Почему Умарк покинет "Салават Юлаев" и стоит ли из-за этого переживать? 
Отлично выглядел и быстрый Маннинен, а вот Теему Хартикайнен часто терял 
шайбу. Заметно, что тяжеловесному финну явно не хватает скорости и 
резкости, но в этой игре он почему-то не использовал свои сильные стороны - 
мощь и бросок. 
КУГРЫШЕВ - ГЕРОЙ ВАЖНЫХ МАТЧЕЙ 
Победу в овертайме "Салавату" принес точный бросок Дмитрия Кугрышева, 
который вновь доказал, что в решающий момент на него можно положиться. В 
непростой ситуации нападающий сориентировался быстрее соперника и с 
острого угла точно бросил. 
Кугрышев в этом сезоне выходил на первый план именно тогда, когда это было 
нужнее всего. В конце января, например, не было ясно, что "Салават" выйдет в 
плей-офф. И во встречах с конкурентами ("Адмиралом" и "Амуром") именно 
Дмитрий стал лидером команды: 8 (5+3) очков в 6-ти играх на коротком 
временном отрезке. Дважды он приносил уфимцам победу в овертаймах в 
регулярке, а теперь сделал это в плей-офф. Атака "Салавата" сильна не только 
тройкой легионеров. 
БОБКОВ ОШИБСЯ, НО ГАРИПОВА ЖДАТЬ НЕ СТОИТ 
В моменте с голом Кугрышева вратарь "Авангарда" Игорь Бобков ошибся, 
пропустив шайбу, брошенную с нулевого угла. Но вряд ли это сподвигнет 
тренерский штаб омичей на то, чтобы выпустить в следующем матче Эмиля 
Гарипова. Бобков был небезгрешен и в предыдущем плей-офф, но отыграл его 
от начала до конца. Такова политика главного тренера "Авангарда" Боба 
Хартли: в североамериканских лигах вообще не принято чередовать вратарей. 
Выбрал номера один - верь в него до конца. 
Вратарь "Салавата" Юха Метсола и во втором матче серии сыграл не идельно. 
Гол Павла Дедунова броском с бэкхенда в ближний угол - его ошибка. В 
некоторых моментах финн спасал, но в целом его загрузка была почти в два 
раза меньше, чем у Бобкова. Пока Метсола очень далек от того, как играл в 
прошлогоднем плей-офф. Но если он вернется на тот уровень, "Салават" 
станет явным фаворитом этой пары. 
СОШНИКОВА НЕ ХВАТАЕТ 
По-прежнему травмирован лучший снайпер "Салавата" в регулярном 
чемпионате - Никита Сошников (27 голов). У него сотрясение мозга, и, по нашей 



 

 

информации, его возвращение в строй до конца серии первого раунда 
маловероятно. Признал проблему и Цулыгин: "Конечно, Сошникова не хватает, 
здесь нечего скрывать. Ребята стараются сыграть без ошибок, проще. Поэтому 
чуть-чуть потеряли свою игру, которая получалась в атаке". 
Отличный матч провел и Бурмистров, не уходивший со льда на последних 
секундах основного времени. 9 из 12 выигранных вбрасываний, пара созданных 
для партнеров голевых моментов - в плей-офф Александр играет на другом 
уровне, чем в регулярке. После первого матча "Авангард" жаловался в КХЛ на 
то, что Бурмистров бросил шайбу в судью, хотя игрок даже не видел рефери в 
том моменте. Вдобавок омскому клубу не понравилось, что форвард 
"Салавата" задержался на льду на предматчевой раскатке. Такие вещи 
добавляют спортивной злости, и "Авангард" от этого только пострадал. 
Первый скандал плей-офф: "Авангард" жалуется в КХЛ на Бурмистрова - он 
попал шайбой в судью 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252573 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Бурмистров - о жалобе "Авангарда": "Удивляет, что команды так 
поступают" (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Бурмистров прокомментировал 
победу над "Авангардом" (3:2 ОТ, 1-1 в серии). 
"Я никак не отреагировал на запрос "Авангарда" в дисциплинарный комитет 
КХЛ после первого матча. Удивляет, что команды так поступают. Я не 
специально бросал в судью. Смотрел на лед, был зол на то, что мы пропустили.  
Мы играли как в первом периоде прошлого матча. Просто сейчас нам удалось 
избежать ошибок. Снова пропустили после забитой шайбы. Непозволительно 
такие ошибки допускать. Мы не в первой раз вытаскиваем матчи, так что для 
нас игра 6 на 5 - это норма.  
В Уфе будем выходить и биться. Возможно, сегодня был переломный момент. 
Мы выиграли игру, мы на подъеме. Знаем, что "Авангард" провоцирует, поэтому 
обращали внимание на дисциплину.  
Сегодня я ушел вовремя со льда. Слышал, что была снова жалоба, но я гнал 
ребят, говорил, что время закончилось. Будем ли провоцировать в Уфе? Это не 
хоккейный стиль. Надо играть жестко и все. Видели вчерашний матч "Спартака" 
и "Динамо", таким хоккей и должен быть. У Панина все нормально, он боец", - 
передает слова Бурмистрова корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-burmistrov--o-zhalobe-avangarda-
udivlyayet-chto-komandy-tak-postupayut 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" не готов к плей-офф. Он просто нулевой (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 марта 2020) 
1:11 за две игры в Хельсинки.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/252573
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1165192_Spastis_za_shest_sekund_Salavat_Julajev_vytashhil_match_s_Avangardom_zabiv_chudo_gol_v_overtajme
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-burmistrov--o-zhalobe-avangarda-udivlyayet-chto-komandy-tak-postupayut
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-burmistrov--o-zhalobe-avangarda-udivlyayet-chto-komandy-tak-postupayut
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-burmistrov-videli-match-dinamo-i-spartaka-takim-hokkey-i-dolzhen-byt-1648909/
https://allhockey.ru/news/show/380140-Burmistrov_o_zhalobe_Avangarda_udivlyaet_chto_komandy_tak_postupajut
https://rsport.ria.ru/20200303/1568120908.html


 

 

В последнем матче регулярки московское "Динамо" привезло основной состав в 
Минск, где другое "Динамо" уже осело на последнем месте, проигрывало почти 
всем и в той игре тоже уступало 1:3. Потом гости внезапно встали, а Костицын 
сделал хет-трик. После окончания регулярки Крикунов признался, что можно 
было бы и с "Локомотивом" в плей-офф сгонять, но на третье место "Динамо" в 
идеальных условиях почему-то не поднялось. Возможно, до "Спартака" просто 
короче дорога, но как бы не пришлось ему жалеть об этом решении. 
Гостевые матчи "Локомотива" пока складываются так, что это идеальный 
соперник для любой команды в первом раунде. 
Вообще сложно делать аналитику по двум матчам, которые закончились с 
общим счетом 1:11. Пока можно признать: на серию плей-офф "Локомотив" 
просто не вышел, клуб мог выставить "Локо" из МХЛ и вряд ли бы вышло 
особенно хуже. 
Что было плохо? Все. В первом матче, к радости ярославских фанатов, в 
воротах обнаружился Антти Ниеми - один из худших вратарей этого сезона 
(хуже были разве что легионеры из Минска). Задача вроде бы становилась 
простой: бросай, бросай - возможно, что-то да залетит. Но "Локомотив" не смог 
бросать - ни позавчера, ни сегодня. Счет бросков за два периода в первых двух 
матчах (в третьем "Йокерит" уже берег силы на новые игры): 25-9 и 23-8. Ой. Да 
"Авангард" за один период в воскресенье был более активен, чем Ярославль за 
четыре. 
Ощущения от двух матчей одинаковые: парни в белой форме как будто 
дебютируют в КХЛ, а увидели друг друга первый раз только перед играми. 
"Йокерит" не предложил какого-то сверхплана в игре с шайбой - в прошлом году 
"Динамо" и лично Александр Еременко не были поражены тактикой "бросай с 
любого расстояния, добивай, дави, пыщ-пыщ". Москвичи, нагруженные 
баллонами и ведомые одной супертройкой, тактику Марьямяки раскусили легко. 
Зато для "Локомотива" все это стало откровением: команда как будто вообще 
не придумала никакого внятного плана игры в атаке. Игра в пас была 
провальной: по данным InStat, у "Локо" лишь 270 точных передач за игру - 
меньше за последнее время было только в проигранном матче с ЦСКА. 
Закрепиться в зоне не удавалось: попытки подержать шайбу быстро 
пресекались под плотной опекой (периодически и так называемым 
"даблтимом"), и "Йокерит" вольно несся в атаку - и когда финны это делали, 
казались раза в три быстрее "Локо". 
Какие-то попытки Пелино выставить высокое давление были совсем печальны: 
ярославцы периодически именно что обозначали давление тремя форвардами, 
но "джокеры" легко разбивали форчек, когда вступали в единоборство со 
сторожащими их форвардами. Крыть было нечем - физикой "Локомотив" тоже 
брать не мог. 
Что характерно, Пелино после первого матча не поменял сочетания троек - у 
них хоть ничего и не получилось, но они хотя бы были наиграны. Показательно, 
что на второй период канадский тренер решил снова выпускать шведскую 
связку Пяярви - Ландер вместе. Что же они сделали уже через 20 секунд после 
начала периода? А привезли удаление. 
Кстати, про большинство: показательно, что "Йокерит" с первых пяти попыток 
забросил четыре раза, а "Локомотив" пока забил в большинстве столько же, 
сколько и пропустил - по одной. Впрочем, на фоне полной игровой атрофии это 
лишь детали. 
В Ярославле постоянно не хватает баланса: когда есть отличный тренер, 
начинается экономия на игроках, а когда появляются игроки, почему-то ставят 
тренера, который в последний раз работал главным тренером взрослых команд 



 

 

на Кубке Шпенглера - в начале нулевых со сборной Канады. Уж Квартальнов в 
прошлом году точно выжал бы больше, имея в составе Ландера, Пяярви и Да 
Косту - стиль у него был спорный, но он был хотя бы понятен. 
Во что собирался играть "Локомотив" Пелино в этой серии - вообще загадка. 
Все ограничилось какими-то секундными декларациями о намерениях в игре 
без шайбы - в чужой зоне команда даже не может устроить самый примитивный 
навал со вбросами и набросами на пятак. Наверное, у команды и не было ног, 
чтобы устраивать челночный бег по чужой зоне. 
И то, что произошло с "Локо" в Хельсинки - случай редчайший. Это полный 
отказ всех систем. Условные "Магнитка" и "Салават" за что-то все-таки 
цеплялись, положительных эпизодов в игре Ярославля нет совсем. Появится 
ли хоть что-то за два дня - вопрос. 
Особенно обидно, что именно эта серия могла стать лучшей в первом раунде - 
пожалуй, суммарно именно тут было больше всего классных игроков. Как 
чувствуют себя болельщики "Локомотива", даже думать страшно. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2745138.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Семин: КХЛ, НХЛ - без разницы. Хоккей везде одинаковый (Р-
Спорт, Москва, 3 марта 2020) 
Форвард подольского "Витязя" Александр Семин в интервью Артему Дроздову 
рассказал о том, как повлияли 10 сезонов в НХЛ на его игру, почему во время 
локаута он принял решение выступать не в клубе КХЛ, а в красноярском 
"Соколе", как "тольяттинская мафия" помогла ему оказаться в Магнитогорске и 
сколько еще времени в профессиональном хоккее он себе отмерил.  
- Сколько раз я видел в СМИ различные рейтинги, составленные из хоккеистов, 
которые до конца так и не смогли реализовать свой талант. Практически всегда 
одно из ведущих мест за вами. И это с учетом того, что вы в составе сборной 
дважды выигрывали чемпионаты мира, приняли участие в двух Олимпиадах, 
десять лет отыграли в НХЛ, а вернувшись в Россию стали с "Металлургом" 
обладателем Кубка Гагарина. Почему же, на ваш взгляд, журналисты и 
эксперты считают, что вы в долгу перед хоккеем?  
- Не знаю. Да мне, по большому счету, все равно, что обо мне думают 
посторонние люди. Они высказывают свое мнение, и это только их мнение. 
Меня оно никак не задевает и уж тем более не толкает на то, чтобы я кому-то 
что-то доказывал. 
- Насколько североамериканский хоккей оказал влияние на вашу игру?  
- Ни насколько. Я не понимаю, как он мог вообще на что-то повлиять. Хоккей - 
он везде одинаковый, что в НХЛ, что в КХЛ. 
- Не может быть!  
- Может. Единственное отличие - там он маленько побыстрее. И то это связано 
с тем, что там коробки меньшего размера. Хорошо, что и у нас в лиге приняли 
решение о переходе на канадские площадки. 
- В чем преимущество?  
- На маленьком льду все рядом: обыграл соперника - и вот уже ворота. А на 
европейских площадках, которые еще остались в некоторых городах, пока до 
ворот докатишь, сил на бросок уже не останется. Спросите любого хоккеиста, и 
он вам скажет, что играть на маленьком льду намного интереснее. 
- Сколько раз клубы НХЛ выходили на вас с предложением уже после того, как 
вы вернулись в Россию?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2745138.html


 

 

- Варианты были, но мы с женой решили не срываться с места и остаться в 
России. Был бы я один, возможно, и отправился бы в Америку. Но когда семья, 
дети, уже не так легко просто взять и перебраться за океан. 
- Знаю, что неоднократно поднимался вопрос о появлении в Красноярске 
команды КХЛ, в том числе и для того, чтобы свои воспитанники имели 
возможность играть на высшем уровне за родной клуб. Что вы думаете по 
этому поводу?  
- Понятно, что такой крупный регион, по идее, должен иметь представительство 
в главной хоккейной лиге. Но, как мне кажется, если уж идти в КХЛ, то всерьез и 
надолго. Ну а если имеются моменты, которые смущают, лучше бросить силы и 
финансы на развитие детско-юношеского спорта и сохранение тех позиций, на 
которых в настоящее время достаточно прочно держится профессиональный 
хоккей Красноярска. В противном случае есть риск повторить путь 
тольяттинской "Лады", которая после введения в строй нового дворца 
вернулась в КХЛ, но после четырех сезонов далеко не по спортивным причинам 
команде вновь пришлось покинуть главную лигу. 
- Кстати, Тольятти тоже является для вас знаковым местом. Почему вы, будучи 
на подходе к основному составу "Трактора", решили покинуть Челябинск и 
перебраться на берега Волги?  
- По большому счету, над этим предложением долго я не думал. "Лада" на тот 
момент, в отличие от "Трактора", была одним из лидеров российского хоккея. 
Меня пригласил в команду Валентин Козин, который тогда был генеральным 
менеджером. Именно в Тольятти я получил путевку во взрослый хоккей: по 
итогам дебютного сезона в первой команде мы стали бронзовыми призерами 
чемпионата России, я попал в национальную сборную и впервые в жизни в ее 
составе принял участие в чемпионате мира. 
- В 2012 году в НХЛ случился локаут. Практически все ведущие российские 
хоккеисты приехали выступать в клубы КХЛ, и только вы удивили 
общественность, решив продолжить свою карьеру в ВХЛ. Вы подписали 
контракт с красноярским "Соколом", объяснив свое решение тем, что хотите, 
чтобы ваша бабушка посмотрела вживую, как ее внук играет в хоккей. Поступок, 
достойный уважения.  
- Да не было в этом поступке ничего достойного. Просто я захотел дома 
поиграть, вот и все. 
- Нет, не все. Вы могли спокойно подписать хороший контракт, но решили 
поступить иначе.  
- Знаете, очень сильно раздражали эти разговоры о том, что вот посмотрите, 
Семин настоящий патриот, не погнался за деньгами, приехал играть в родной 
город. А я просто сделал то, что захотел. К тому же мог себе это позволить. 
Плюс эта история с бабушкой. 
- А можно ли назвать подарком судьбы то, что вы попали в "Магнитку", в 
составе которой сходу стали обладателем Кубка Гагарина?  
- Вне всяких сомнений. Вот уж действительно не знаешь, где найдешь, а где 
потеряешь. Интересно получилось. Мой последний сезон в НХЛ не задался, а 
приехав в Россию, я сходу стал чемпионом. 
- А как вообще возник вариант с "Металлургом"?  
- Тут есть предыстория. В локаутный сезон-2004/05 я, Виктор Козлов и Илья 
Воробьев вместе играли за "Ладу". С Виктором мы и после плотно общались, к 
тому же регулярно пересекались в сборной. 
- "Тольяттинская мафия"?  
- Что-то типа того. Так вот, когда в "Монреале" у меня начались проблемы, 
Виктор Козлов, который был и остается тренером "Магнитки", позвонил мне, 



 

 

поинтересовался планами и спросил, нет ли у меня желания приехать и играть 
за "Металлург". Ну, я и подумал: "А почему бы нет?" 
- После выигрыша Кубка Гагарина немного отлегло на душе?  
- В каком это смысле? 
- Вам удалось пополнить свою коллекцию трофеев. Ведь в последний раз до 
этого вы побеждали еще в 2012 году в составе сборной России на чемпионате 
мира. Только не говорите, пожалуйста, что вам не хочется выигрывать, я все 
равно в это не поверю.  
- Много чего в жизни хочется, но не все удается воплотить в реальность. Я же 
не пойду по клубам проситься, чтобы меня взяли и дали возможность выиграть 
еще раз. 
- Но в итоге через год вы все равно вернулись в КХЛ. Почему для продолжения 
карьеры выбрали именно "Витязь"?  
- Руководство клуба и до этого приглашало меня в команду. Звонили и по ходу 
прошлого сезона, когда я играл в ВХЛ, но тогда я отказался. А прошлой весной 
мы переговорили с президентом клуба Михаилом Головковым, быстро решили 
все вопросы и подписали контракт. 

https://rsport.ria.ru/20200303/1566966079.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" отказался от трех легионеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2020) 
"Адмирал" расстался с тремя легионерами: вратарем Юсси Олкинуорой, 
защитником Адамом Альмквистом и нападающим Маркусом Юнгом. 
Об этом клуб объявил на своем официальном сайте.  
29-летний Олкинуора перешел в клуб из Владивостока перед нынешним 
сезоном и провел 31 матч, отражая 92,9% бросков при коэффициенте 
надежности 2,51.льмквист провел за "Адмирал" 58 игр, набрав в них 26 очков 
(8+18). У Юнга 59 матчей и 37 набранных очков (15+22). 
"Адмирал" занял последнее место на Востоке в нынешнем сезоне. В 62 матчах 
команда набрала 56 очков. Дальневосточный клуб стал самым пропускающим 
на Востоке с 177 шайбами.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252540 

Похожие сообщения (14): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2020 

• Sports.kz, Караганда, 3 марта 2020 

• Vesti.kz, Алматы, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 марта 2020 

https://rsport.ria.ru/20200303/1566966079.html
https://allhockey.ru/news/show/380094-Semin_v_NHL_mne_platili_den_gi_ne_za_krasivye_glaza
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164923_Aleksandr_Semin_Za_okeanom_mne_platili_dengi_ne_za_krasivyje_glaza
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164923_Aleksandr_Semin_Za_okeanom_mne_platili_dengi_ne_za_krasivyje_glaza
http://sport.business-gazeta.ru/news/252540
https://allhockey.ru/news/show/380092-Tri_legionera_Admirala_pokinuli_komandu
http://sport.business-gazeta.ru/news/252540
https://www.sports.kz/news/klub-khl-iz-konferentsii-baryisa-rasstalsya-s-tremya-legionerami-posle-provalnogo-sezona
https://vesti.kz/khl/277320/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-admiral-rasstalsya-s-olkinuoroy-almkvistom-i-yungom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:937070
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164913_Troje_khokkeistov_pokinuli_Admiral
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164913_Troje_khokkeistov_pokinuli_Admiral
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-pokinuli-olkinuora-almkvist-i-yung-1648680/
https://www.sports.ru/hockey/1083887441.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986237-golkiper-olkinuora-zaschitnik-almkvist-i-napadajuschij-jung-pokinuli-admiral.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Сезон у "Адмирала" получился неоднозначным" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2020) 
Главный тренер " Адмирала " Сергей Светлов подвел итоги сезона-2019/20, в 
котором клуб из Владивостока не сумел пробиться в плей-офф КХЛ. 
 - Вы закончили сезон на последнем месте Востока. Это провал или, учитывая 
все обстоятельства, вам не в чем упрекнуть команду?  
 - Сложно ответить однозначно. В прошлом чемпионате мы набрали 51 очко, в 
этом - 56. На 15-17 очков опередили Минск и Ригу, так что прогресс все-таки 
есть. Последнее место в конференции мы не планировали занимать, но, если 
оценивать хоккей, который мы показывали в регулярном чемпионате, - сезон 
получился неоднозначным. Начали мы очень хорошо, всю осень шли в зоне 
плей-офф, одержали пять побед подряд, что случилось впервые в истории 
"Адмирала". Жаль, что в концовке прыгнуть выше головы не сумели, финиш 
вышел неудачный. Причины этого мы уже начали анализировать. 
 - Восемь поражений в десяти матчах в феврале - у хоккеистов просто не 
осталось сил на концовку регулярного чемпионата?  
 - Из-за географического положения мы очень много летали. Естественно, это 
дополнительная нагрузка на организм. Нужно больше отдыхать, больше 
восстанавливаться, а календарь турнира напряженный. В первой половине 
чемпионата у нас были и силы, и эмоции, отсюда и удачный результат. Потом у 
ведущих игроков пошли травмы, в нашей ситуации заменить их было 
фактически некем. Мы не самый богатый клуб, поэтому было сложно усилиться 
перед закрытием трансферного окна. Зато получили возможность поработать с 
группой молодых игроков, дали им шанс. 
В "Адмирале" многое держится на "физике", желании, характере, а если сил 
нет, эти козыри теряются. К тому же в феврале у нас было пять матчей подряд 
на выезде с длительными перелетами - это тоже повлияло на итоговый 
результат. Все эти моменты, объективные и субъективные, сейчас обсуждаем. 
Есть понимание, в чем были ошибки, где наши резервы, в чем обязаны 
прибавить, чтобы негативные факторы нивелировать. Будем их учитывать в 
дальнейшей подготовке. 
 - По самоотдаче вопросов к игрокам не возникало?  
 - Я не могу упрекнуть никого. Все сражались, бились до последнего. У нас 
требовательные болельщики, была и критика, но еще больше было поддержки. 
На финише она помогла. 
 - Был ли у вас разговор с руководством клуба по вашему новому контракту?  
 - Пока нет. 
 - Команда продолжит тренировки по окончании регулярного чемпионата?  
 - Некоторое время будем тренироваться. Планируем пригласить ребят и из 
молодежной команды. Надеюсь, будет такая возможность. 
"Адмирал" провел в "регулярке" сезона-2019/20 62 матча, в которых одержал 26 
побед. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164965_Sergej_Svetlov_Sezon_u_Admir
ala_poluchilsa_neodnoznachnym 

Похожие сообщения (7): 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 3 марта 2020 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164965_Sergej_Svetlov_Sezon_u_Admirala_poluchilsa_neodnoznachnym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164965_Sergej_Svetlov_Sezon_u_Admirala_poluchilsa_neodnoznachnym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-svetlov-vo-vladivostoke-osobaya-energetika-kazhdyy-taksist-znayet-kak-usilit-igru-admirala
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-svetlov-v-admirale-mnogoe-derzhitsya-na-fizike-zhelanii-haraktere-a-esli-sil-net-kozyri-teryayutsya-1648779/
https://allhockey.ru/news/show/380111-Svetlov_vo_Vladivostoke_kazhdyj_taksist_znaet_kak_usilit_igru_Admirala
https://www.championat.com/hockey/news-3986479-svetlov-vo-vladivostoke-kazhdyj-taksist-znaet-kak-usilit-igru-admirala.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164965_Sergej_Svetlov_Sezon_u_Admirala_poluchilsa_neodnoznachnym


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Анттила: мастерства мне не хватает, но я усердно работаю и знаю свою 
роль (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Нападающий финского "Йокерита" Марко Анттила поделился мнением о своей 
возросшей популярности после ЧМ-2019 
"Первые три-четыре месяца было какое-то безумие, потом пошло на спад. 
Люди в России и Финляндии узнают меня, подходят пообщаться, поддержать, 
рассказать что-нибудь, в основном все рады видеть, ничего плохого не могу 
вспомнить. Дети хотят сделать фотографию со мной, это весело, я понимаю, 
что это дает им мотивацию для того, чтобы развиваться и к чему-то стремиться. 
Я игрок четвертого звена? Знаю, что мастерства мне явно не хватает, но 
работаю усердно, знаю свою роль на льду. Я хочу быть примером для других 
как играть в хоккей, приносящий результат, делать мелкие вещи правильно. Об 
этом вся моя карьера", - цитирует Анттилу официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3986493-anttila-masterstva-mne-ne-
hvataet-no-ja-userdno-rabotaju-i-znaju-svoju-rol.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Рижское "Динамо" не будет продлевать контракт с главным тренером 
Анкипансом (Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Руководство рижского "Динамо" не станет продлевать контракт с тренерским 
штабом Гиртса Анкипанса информирует латвийский клуб в "Твиттере". 
Действующий контракт Анкипанса рассчитан до конца сезона-2019/2020. В 
течение месяца совет директоров должен найти нового кандидата на роль 
главного тренера. 
44-летний Анкипанс возглавил рижское "Динамо" 29 марта 2018 года. Ранее 
специалист на протяжении нескольких лет входил в тренерский штаб рижан, 
периодически выполняяя функции и.о. главного тренера. Также Анкипанс успел 
поработать в качестве члена тренерского штаба Петериса Скудры в 
нижегородском "Торпедо". 
В недавно завершившемся регулярном чемпионате "Динамо" заняло 11-е место 
в Западной конференции, обойдя только минское "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-3986465-rizhskoe-dinamo-ne-budet-
prodlevat-kontrakt-s-glavnym-trenerom-ankipansom.html 

Похожие сообщения (20): 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Радио Зенит (radiozenit.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Delfi (rus.delfi.lv), Рига, 3 марта 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 3 марта 2020 

https://www.khl.ru/news/2020/03/03/466858.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986493-anttila-masterstva-mne-ne-hvataet-no-ja-userdno-rabotaju-i-znaju-svoju-rol.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986493-anttila-masterstva-mne-ne-hvataet-no-ja-userdno-rabotaju-i-znaju-svoju-rol.html
https://allhockey.ru/news/show/380112-Anttila_masterstva_mne_ne_hvataet_no_ya_userdno_rabotaju_i_znaju_svoju_rol
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/marko-anttila-masterstva-mne-yavno-ne-hvataet-1648755/
https://www.khl.ru/news/2020/03/03/466866.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986465-rizhskoe-dinamo-ne-budet-prodlevat-kontrakt-s-glavnym-trenerom-ankipansom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986465-rizhskoe-dinamo-ne-budet-prodlevat-kontrakt-s-glavnym-trenerom-ankipansom.html
https://news.ru/hockey/girts-ankipans-pokinul-post-glavnogo-trenera-rizhskogo-dinamo/
https://www.sports.ru/hockey/1083897881.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164996_Ankipans_pokinet_rizhskoje_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164996_Ankipans_pokinet_rizhskoje_Dinamo
http://www.radiozenit.ru/news_full/uid/13342
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-girts-ankipans-i-yego-trenerskiy-shtab-pokinut-rizhskoye-dinamo
https://rus.delfi.lv/sport/dinamoriga/ankipans-pokidaet-post-glavnogo-trenera-rizhskogo-dinamo?id=51934639
https://www.pressball.by/news/hockey/351251


 

 

• Интерфакс, Москва, 3 марта 2020 

• ТАСС, Москва, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• ИА Regnum, Москва, 3 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Директор "Амура": "Команда будет. У нас девять человек имеют 
контракты на следующий сезон" (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Заместитель спортивного директора по селекционной работе "Амура" Вадим 
Покотило поделился мыслями об итогах сезона. Команда набрала 62 очка в 62 
матчах, отстав от зоны плей-офф на 2 очка. 
 - Детального разбора сезона мы еще не проводили. Будем это делать в 
ближайшее время. Мы считаем, что сезон прошел для команды скорее 
положительно. Единственный минус - непопадание в плей-офф. Из 
положительных моментов: в первый раз мы выиграли дальневосточное дерби, 
целая группа игроков вышла на новый уровень. Эмоции болельщикам добавили 
хет-трик Вячеслава Ушенина, который стал первым на льду "Платинум Арены", 
два камбэка со счета 0:3. 
Команда билась, старалась. 23 игры мы проиграли с разницей в одну шайбу, 
четыре из них по буллитами и шесть в овертайме. Конечно, это проблема, не 
досчитались этих очков. Неправильно говорить, что последняя игра с 
"Нефтехимиком" определила нашу судьбу в плей-офф. Ее решили игры по ходу 
чемпионата, где мы не добрали очков. С оптимизмом смотрим в будущее. 
Будем пытаться сохранить играющий и тренерский состав. В этом направлении 
предстоит большая и кропотливая работа.  
 - Оправдывает ли себя практика закрытия легионерских позиций игроками из 
Чехии? 
 - Мы не переходим на национальности. В первую очередь он игрок "Амура". Мы 
всегда рассматриваем комплектование команды по всем направлениям. Это 
было и раньше, будет и в ближайшее межсезонье. Мы стараемся взять, на наш 
взгляд, лучших из тех, кого можем, исходя из финансовых возможностей. 
 - У "Амура" есть будущий сезон? И как будет проходить селекция? 
 - Команда будет. По крайней мере, я располагаю такой информацией. Что 
касается селекции, на данный момент у нас девять человек имеют контракты на 
следующий сезон, еще 11 - ограниченно свободные агенты, и с большой 
вероятностью останутся с нами. Это значит, что на 65 процентов команда 
скомплектована. Однозначно будем стараться усиливаться. Но костяк хотим 
сохранить.  
 - Будете ли пытаться сохранить Евгения Аликина? 
 - Безусловно, он остается с нами. У него контракт. У нас тоже стоят задачи.  
 - А тренерский штаб? 
 - Мы заинтересованы в сохранении тренерского штаба, - цитирует 
функционера пресс-служба клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-direktor-amura-komanda-budet-u-nas-
devyat-chelovek-imeyut-kontrakty-na-sleduyushchiy-sezon 

К заголовкам сообщений 

Гулявцев: хоккеисты "Амура" играли с порванными связками и 
сломанными руками (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020) 

https://www.sport-interfax.ru/697601
https://tass.ru/sport/7890277
https://allhockey.ru/news/show/380109-Ankipans_ujdet_s_posta_glavnogo_trenera_rizhskogo_Dinamo
https://regnum.ru/news/2873977.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ankipans-pokinet-post-glavnogo-trenera-rizhskogo-dinamo-1648752/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-direktor-amura-komanda-budet-u-nas-devyat-chelovek-imeyut-kontrakty-na-sleduyushchiy-sezon
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-direktor-amura-komanda-budet-u-nas-devyat-chelovek-imeyut-kontrakty-na-sleduyushchiy-sezon


 

 

Главный тренер "Амура" Александр Гулявцев подвел итоги сезона, в котором 
хабаровчане заняли 9-е место в Восточной конференции. 
"Краткую оценку дать не смогу. Мы не попали в плей-офф - это минус. Но, 
несмотря ни на что, мы одна из немногих команд, которые до конца держала 
интригу. Я никогда об этом не говорил, но по ходу сезона мы сталкивались с 
множеством травм и болезней, которые выбивали из колеи игроков, в том числе 
и лидеров. Мы по ходу сезона теряли Томаша Зогорну, Марека Лангхамера. 
Если во вратарской линии отлично отработал Евгений Аликин, то в линии 
нападения Зогорны-старшего нам не хватало.  
С точки зрения отношения команды к работе поставлю твердую "четверку". 
Проявляли характер. Последние матчи ребята играли с порванными связками, 
сломанными руками. Это говорит о том, что бились до конца, хотели завоевать 
путевку. Болельщики это оценили. 
В этом сезоне была команда, которая способна и заслуживала попадания в 
плей-офф. Но это хоккей, это спорт, так бывает. Мы сделали шаг вперед. У нас 
не было дрим-тим, но многие ребята продвинулись в индивидуальных 
показателях. Для всего тренерского штаба это огромный плюс, ведь наша 
задача, кроме всего - раскрывать игроков. 
Еще на предсезонке говорили, что нужно биться за каждое очко. К сожалению, 
так вышло, что для попадания в кубковую гонку не хватило трех очков", - сказал 
Гулявцев.  

https://allhockey.ru/news/show/380162-
Gulyavcev_hokkeisty_Amura_igrali_s_porvannymi_svyazkami_i_slomannymi_rukami 

К заголовкам сообщений 

Знарка обвиняют в организации массовой бойни. Но пока только драки 
спасают плей-офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020) 
Только так "Спартак" может пройти "Динамо".  
Удивляет вовсе не защитная реакция Знарка. В конце концов, на протяжении 
долгих лет журналисты по схожим поводам мучали Андрея Назарова, а он как 
матерый разведчик никак не желал раскалывался. Хотя все понимали, что ни 
канадские тафгаи "Витязя", ни Дамир Рыспаев без команды Грязного Наза и 
перчатку бы не скинули. 
Вот, собственно, о чем спрашивали Знарка после матча. 
Та самая потасовка пятерка на пятерку, что случилась в третьем периоде 
московского дерби, началась с атаки Максима Гончарова на Дмитрия Яшкина. 
Атаки вполне осмысленной и акцентированной. Это не тот случай, когда один 
игрок случайно въехал в другого и завертелось-закрутилось. Гончаров 
целенаправленно гнался за лучшим снайпером "Динамо". 
Давайте сразу обозначим, что у нас нет стопроцентной уверенности, все это - 
дело рук Знарка. В конце концов, зачинщик массовой драки вовсе не 
хладнокровный канадский тафгай, а защитник, которому нередко сносит голову. 
Необдуманные поступки Гончаров совершал и раньше. Это вполне в его стиле. 
А тут Яшкин с Шипачевым из-под него забивают три шайбы. Пойди, сохрани 
спокойствие.  
На даже если режиссером этой постановки был Знарок, делать из бывшего 
главного тренера сборной России Ганнибала Лектора точно не стоит. Как 
минимум не он первый поднял градус ненависти в серии с "Динамо". Накануне 
старта плей-офф Владимир Крикунов, ранее не замеченный в столь 
современном жанре как трешток, жестко прошелся по одному из подопечных 
Знарка. 
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 - Галимов - известный провокатор. В последнем матче, помимо эпизода с 
Чайковски, он еще раз ударил нашего вратаря. Видно, мало ему дали. Если 
продолжит так играть, скажу Чайковски, чтобы добивал его до конца, - 
неожиданно выдал Владимир Васильевич. 
Ансель Галимов, а именно о нем идет речь, к тому же бывший динамовец. Коих 
в составе "Спартака" немало, что работает поудачнее какого-нибудь соуса 
"табаско". Рассказывают, что человек он как минимум своеобразный и в 
"Динамо" был чуть ли не изгоем. Так что у этой серии куда больше подтекстов, 
чем вы могли бы подумать. Стоит ли удивляться, а тем более - возмущаться, 
дракам? Они здесь вполне органичны.  
Это ведь не единственная массовая бойня в первом раунде. Еще в первый 
день плей-офф повздорили игроки "Барыса" с "Магниткой". Объединяет две эти 
драки то, что затевали их команды, проигрывающие в концовке со счетом 0:4. 
Магнитогорцы и вовсе пустились во все тяжкие на последних секундах игры в 
Нур-Султане. Классический привет в следующий матч.  
Илье Воробьеву, к сожалению, подобный вопрос на пресс-конференции не 
задали, но можно не сомневаться, что это он командировал на лед Евгения 
Тимкина, чтобы тот все доходчиво объяснил игрокам "Барыса" о планах 
уральцев на серию. Не будь этого послания, поражение в первом матче больше 
напоминало бы выброшенный белый флаг. А так Воробьев с его парнями как 
бы говорит сопернику и всем нам: мы не сладкие булочки, мы - мужики.  
Поймите, не так уж и важно, спланированные ли эти драки или совершенно 
спонтанные. Во втором случае - все понятно, это эмоции, это кипящая лава 
плей-офф. Значит КХЛ еще кого-то возбуждает. Но и искусственные побоища - 
благо для нашей лиги, потому тренеры пытаются найти альтернативные 
методы победы. Считается, что "Барыс" быстрее и агрессивнее сытой 
"Магнитки". Но "Барыс" при этом команда куда менее искушенная в плей-офф. 
Ее можно и нужно запугивать. 
Тоже самое и с серией "Динамо" - "Спартак". Еще до ее начала было очевидно, 
что мастеров уровня Яшкина и Шипачева под рукой у Знарка нет. Как нет и 
пары защитников, которая может полностью выключить лучшую связку КХЛ. 
Мусин - Гончаров уже провалились. Условный Кутейкин с его 
антимобильностью пороха тоже не изобретет. А вот попробовать разменяться 
так, чтобы вывести из игры Яшкина, вполне реально. Как и поместить Шипачева 
в максимально некомфортную среду. Творцам, как правило, не очень нравится, 
когда их бьют.  
"Не вижу смысла катить бочки на тренеров. Дескать, они все это затевают и 
стравливают игроков. Не ищите черную кошку в темной комнате. У нас в 
регламенте КХЛ нет пункта о том, что драки в лиге запрещены. А все, что не 
запрещено, - разрешено. Вчера было настоящее шоу. Думаю, болельщики 
получили спортивное удовлетворение в режиме онлайн, так как были видны 
борьба и эмоции. Именно это и хочет видеть зритель", - в интервью 
"Чемпионату" заступился за коллег Андрей Назаров. 
И это тот случай, когда под словами Назарова хочется подписаться. В НХЛ 
когда-то ввели санкции за драки на последних минутах, сделав их не только вне 
закона, но и чем-то вроде плохого тона. Тогда как для плей-офф КХЛ именно 
такие массовые потасовки пока единственное спасение на фоне не самого 
содержательного и конкурентного хоккея. Со временем, быть может, ситуация 
исправится, но пока Знарку и Воробьеву стоит сказать спасибо за то, что из 
набора матчей они делают увлекательный сериал, прокладывая драками 
мостик из одного эпизода в другой.  



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-olega-znarka-obvinyayut-v-organizatsii-
massovoy-draki-v-pervom-matche-serii-dinamo---spartak 

К заголовкам сообщений 

Динамовирус. "Спартак" на карантине (Р-Спорт, Москва, 3 марта 2020) 
Одержав победу в первом матче серии, динамовцы в пятый раз в сезоне 
обыграли "Спартак". Казалось бы - что здесь такого. Однако хоккеисты и 
тренеры - люди суеверные. Уверен, факт неудач в играх против "Динамо" нет-
нет, да проявляется в подсознании у "красно-белых". Вот только понятное 
желание как можно скорее снять это проклятие, в данной ситуации, скорее 
всего, только мешает. 
Самое интересное заключается в том, что этого столичного свидания в 
четвертьфинале могло бы и не быть. Когда практически все уже смирились с 
неизбежностью спартаковско-динамовской дуэли в первом раунде плей-офф, в 
самый последний день регулярного чемпионата у команды Владимира 
Крикунова появилась возможность занять третье место в своей конференции и 
тем самым избежать встречи со "Спартаком" на старте похода за Кубком 
Гагарина. 
Думаю, от такого поворота событий, памятуя о неудачной статистике, не 
отказались бы и хоккеисты Олега Знарка. Однако от них в данном случае 
вообще ничего не зависело. Дело в том, что "Йокерит", с которым динамовцы 
сражались за третью строчку на Западе, проиграл два заключительных матча 
"регулярки" СКА и "Торпедо". И у "Динамо" появился шанс. В такой ситуации 
команде надо было победить на выезде одноклубников из Минска, и тогда на 
старте плей-офф "Спартак" для них превращался бы в "Локомотив". Казалось 
бы - ну в чем проблема одержать победу в Минске, с учетом того, что 
белорусским хоккеистам в этом сезоне уже давно ничего не светит, и они, по 
сути, уже два месяца как готовятся к следующему чемпионату? Но то ли 
минчане захотели на прощание громко хлопнуть дверью, то ли в очередной раз 
нашел подтверждение тот факт, что "бело-голубые" в этом сезоне не очень 
хорошо выглядят в матчах с командами своей - Западной конференции. Вот и 
тогда все закончилось поражением команды Крикунова со счетом 3:4. И это при 
том, что после первого периода она выигрывала у соперника в две шайбы. 
Игроки "Динамо" Дмитрий Яшкин (слева) и Вадим Шипачев 
Масла в огонь подлил и сам главный тренер "Динамо". Отвечая на вопросы 
журналистов после открытой тренировки, Владимир Васильевич отметил, что в 
поддавки динамовцы не играли, наоборот, больше хотели попасть в первом 
раунде именно на "Локомотив". Честно признаюсь, так и не понял, правду 
говорил рулевой "Динамо" или лукавил. Но если бы решение этого вопроса 
зависело от меня, я бы на месте Крикунова в качестве соперника по 
четвертьфиналу, без сомнений, выбрал бы "Спартак". У этого варианта есть 
два серьезных плюса. Во-первых, это уже упомянутая выше положительная 
статистика личных встреч в этом сезоне. Во-вторых - команде не надо никуда 
выезжать из столицы на гостевые матчи. В этой ситуации остается только 
представить и содрогнуться от того факта, что в случае соперничества с 
"Локомотивом" москвичам пришлось бы циркулировать между городами на 
автобусе по ярославскому шоссе, которое в народе называется "Спуск-
подъем". И делать это в том числе и в темное время суток, когда есть большой 
риск образования на дороге гололедицы. 
При этом существенных минусов в ситуации, когда в четвертьфинале 
приходится играть с земляками, тоже два. Первый - выброс большого 
количества нервов и эмоций, которые хотелось бы приберечь для решающих 
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сражений. Второй минус того, что динамовцам не удалось занять третье место 
в конференции, заключается в том, что если "бело-голубые" проходят 
"Спартак", их следующим соперником с вероятностью в 99% станет главный 
фаворит сезона - ЦСКА. Хватит ли запала на двухсерийные разборки внутри 
столицы? Ответа на этот вопрос пока нет, но я практически уверен, что подводя 
итоги сезона, команде еще обязательно припомнят заключительный матч 
регулярного чемпионата в Минске. Закончит "Динамо" борьбу в плей-офф до 
финала конференции, скажут, что надо было выигрывать в столице 
Белоруссии, дабы идти за Кубком Гагарина другой дорогой, на которой 
попались бы "Локомотив" и СКА. Ну а если "бело-голубые" доберутся хотя бы 
до финала конференции, тогда в очередной раз всем миром будем хвалить 
Владимира Васильевича за его фирменную невозмутимость и талант стратега. 
Главный тренер "Динамо" Владимир Крикунов 
Если же говорить о хоккее в исполнении команд по ходу первого матча серии, 
то вывод для спартаковцев по нему неутешительный. Так как в отличие от 
игроков Владимира Крикунова, которые вышли на лед биться за шайбу и 
каждый сантиметр пространства, "красно-белые", как показалось с трибуны, 
покинули раздевалку исключительно с желанием просто поиграть в хоккей.  
Следующий матч серии будет сыгран в среду. Не хочется бросаться словами, 
но почему-то кажется, что предстоящая игра будет для "Спартака" решающей в 
этом противостоянии. В случае победы "красно-белые" излечатся от недуга и 
вернутся на домашний лед в хорошем настроении. Ну а в случае поражения 
сами себе продлят динамовский карантин, а с мечтой о полуфинале 
конференции им, скорее всего, придется попрощаться.  

https://rsport.ria.ru/20200303/1567869949.html 

К заголовкам сообщений 

"Не надо реагировать на дурачков" (Известия, Москва, 4 марта 2020) 
Нападающий ХК "Динамо" Андрей Алексеев - о массовой драке с игроками 
"Спартака" и разгромной победе на старте плей-офф 
Как в третьем периоде возникло столько драк? 
Да все нормально. Никто не хочет уступать. Мы бьемся друг за друга - как в 
самой игре, так и во всех этих поединках. Каждый хочет победить, быть лучше 
соперника во всех компонентах, поэтому ничего страшного. 
Ваша стычка с Артемом Федоровым стала одной из первых. Что случилось? 
Обычные эмоции, которые всегда свойственны дерби, особенно если оно 
проходит в плей-офф. Это хоккей, здесь всегда много борьбы, а иногда и таких 
драк. И добавить тут нечего. 
Вам раньше доводилось сидеть на скамейке штрафников в такой 
представительной компании из четырех-пяти человек? 
Да было, наверное. Но не припомню, когда и где. В любом случае все было 
нормально, и дискомфорта не испытывал. Я провел эти штрафные минуты в 
хорошей компании. 
Вы там все уместились на скамейке? Не пришлось садиться друг другу на 
коленки? 
Нет, места хватило всем (улыбается). 
Максим Гончаров жестко ударил Дмитрия Яшкина, а затем повозил его по льду, 
но ваш нападающий не стал отвечать. Он правильно сделал? 
Конечно, на такое не надо реагировать. Тем более на таких дурачков. Пускай 
носится там... Конечно, это его работа - тут ничего не могу сказать. Но у нас 
другая установка.  
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За счет чего "Динамо" удалось добиться разгромной победы? 
Ничего нового не скажу: каждый из хоккеистов нашей команды доигрывает 
любой момент до конца. Мы выходим на лед ради одной цели - побеждать. 
Хорошо, что обстоятельства сложились в нашу пользу и "Динамо" победило. Но 
это только один матч.  
Впереди еще целая серия, и мы понимаем, что "Спартак" так просто сдаваться 
не будет. 
В этом сезоне "Динамо" и в регулярном чемпионате выиграло все четыре дерби 
у "Спартака". Что помогает успешно играть против этой команды? 
Мы сильнее. Это дерби. Это война. 
Все хотят победить. Мы в прошлые два сезона долго не могли выиграть у 
"Спартака", поэтому возвращаем должок. 
Ваша команда могла избежать встречи со "Спартаком" в первом раунде, если 
бы в последней игре регулярного чемпионата не упустила преимущество 3:1 в 
матче с минским "Динамо" (3:4). Попади вы на ярославский "Локомотив", 
настрой мог быть не таким боевым, как в случае с принципиальным 
соперником? 
Любой соперник в плей-офф тяжелый, так что без разницы, с кем играть.  
Следующие матчи серии со "Спартаком" будут такими же жесткими, как 
первый? 
Да, мы знаем команды Знарка. 
Он и у нас в "Динамо" работал. И в "Спартаке" строит такую же команду 
мужиков. Но и у нас в клубе тоже не мальчики для битья. Как показала 
прошедшая игра, мы сильнее и мощнее их. В этот раз справились. Но впереди 
еще несколько игр. Поэтому надо смотреть, как дальше будут развиваться 
события. 

https://iz.ru/982683/aleksei-fomin/ne-nado-reagirovat-na-durachkov  

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Владимир Крикунов: "Захарову будет очень тяжело. У сборной Беларуси 
нет вратаря" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 3 марта 2020) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов порассуждал о 
проблемах минского "Динамо". 
- Минскому "Динамо" надо было играть белорусами. Еще в августе это сказал 
Грабовскому. Надо было пожертвовать первыми четырьмя месяцами и дальше 
бы команда пошла. 
- Удивились, что Вудкрофта не отправили в отставку?  
- Да. Обычно в наше время быстро убирают тренеров. Не видел необходимости 
брать канадского тренера. Почему? Канадские тренера у нас пока еще ничего 
не выиграли. 
- Захаров возглавил сборную. Это правильных ход?  
- Думаю, что правильный. Дали своему тренеру поработать. Гарантировали 
двухлетний контракт. Но ему будет очень тяжело. У сборной Беларуси нет 
вратаря. Это очень большая проблема. 
- Натурализация - единственный выход для сборной Беларуси?  
- Не думаю, что это панацея. Эти ребята также закончат и уедут. Хотя это во 
всем мире делается. Надо давать играть белорусам, тогда бы у вас уже 
хорошая сборная была бы без легионеров. 

https://iz.ru/982683/aleksei-fomin/ne-nado-reagirovat-na-durachkov
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- Нужно ли идти в МХЛ?  
- Если бы одна команда из Беларуси играла в МХЛ, хуже точно не было бы. 
Если минское "Динамо" уйдет из КХЛ, то в МХЛ нужно две белорусские 
команды. Тогда будет свой чемпионат, который станет более значимым и 
интересным, - сказал Крикунов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1083897624.html 

Похожие сообщения (2): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Мозякин устрашил. "Магнитка" взяла реванш у "Барыса" (Советский 
спорт, Москва, 3 марта 2020) 
Дубль чеха Нестрашила, а также гол и передача Мозякина помогли 
"Металлургу" победить в Нур-Султане и сравнять счет в серии.  
В первом матче серии "Барыс" одержал победу 4:0 за явным преимуществом. 
Не спас "сталеваров" их палочка-выручалочка Василий Кошечкин. Две из трех 
шайб - на его совести. Но когда забиваешь ноль голов - винить вратаря 
бессмысленно. Капитан гостей Сергей Мозякин ни разу не попал в створ ворот. 
Когда такое было?! 
Похоже, Кошечкин заразил Эдварда Паскуале. Во втором периоде габаритный 
голкипер "Барыса" расклеился. Тревожный звоночек прозвенел раньше - когда 
форвард гостей Архип Неколенко сотряс штангу. Хозяевам не помогло 
козырное большинство "5 на 3" на последней минуте первого периода. 
А в начале второго Андрей Нестрашил пробил Паскуале щелчком с приличного 
расстояния. Чех спиной вкатился в зону и бросил на авось, шайба 
затрепыхалась в сетке. Вскоре его примеру последовал Мозякин. Капитан 
"Магнитки" тоже поразил цель щелчком, но это был его фирменный уантаймер 
почти от синей линии. "Радиоуправляемая" пуля влетела в нижний угол, 
вратарь же почему-то упал в противоположный. 
Во втором матче Мозякин вышел в русской тройке - с Андреем Локтионовым и 
Николаем Кулеминым. Наставник "Металлурга" Илья Воробьев постоянно 
тасует звенья, так и не нащупав оптимальную "химию". 
Ближе ко второму перерыву Мозякин блеснул искусством паса. Его 
прецизионная передача на средний пятачок Нестрашилу привела к третьему 
голу, в большинстве. Не забить чех просто не имел права. 
А мы гадали, распечатает главный снайпер и бомбардир КХЛ и чемпионатов 
страны ворота в плей-офф или повторит личный антирекорд прошлого сезона. 
Напомним, год назад "Магнитка" уже в первом раунде пала от уфимских 
клюшек, Мозякину пришлось выходить на лед буквально из-под капельницы. 
Какие уж тут голы! 
У "барсов" же во второй встрече затупились когти. Возможно, уверенности их 
лишил Кошечкин. Его сэйв в первом периоде не позволил хозяевам открыть 
счет. Вратарь лежа клюшкой вынес шайбу из пустых ворот после броска Егора 
Петухова. 
В третьем периоде Локтионов загубил выход один на один с Хенриком 
Карлссоном, заменившим бедолагу Паскуале. Кошечкин же продолжал 
выручать и наиграл на 81-й в своей кахаэловской карьере и 96-й в чемпионатах 
страны "сухарь". 
После финальной сирены приз лучшему игроку в раздевалке "Магнитки" - каску 
сталевара - вручили... Артему Минулину. Конечно, это аванс 21-летнему 
защитнику. 

https://by.tribuna.com/hockey/1083897624.html
https://www.pressball.by/news/hockey/351281
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К заголовкам сообщений 

Неоднозначный сезон "Сочи" (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 марта 2020) 
Южане проиграли гонку за место в зоне плей-офф западной конференции и 
второй раз в своей шестилетней истории не борются за Кубок Гагарина. 
Разбираемся в причинах.  
Команда, которую собирал Хабибулин  
Основные трансферные ходы весной и летом прошлого года делал Рашид 
Хабибулин, покинувший "Сочи" в июне. По сути он и формировал команду на 
сезон 2019/2020. Ее состав был крайне неровным, в ней было много игроков 
уровня ВХЛ.  
Уже по ходу чемпионата менеджмент клуба пытался исправить ситуацию, искал 
варианты усиления состава, чтобы команда оставалась в игре до самого конца 
и все-таки попала в плей-офф. Из СКА был выменян защитник Давид 
Рундблад, в команду пришли игроки олимпийской сборной России Роман 
Абросимов и Вячеслав Лещенко.  
Все могло получиться иначе, чем в итоге получилось, но у "Сочи", кажется, 
просто не хватило ресурсов. Как структурных (было бы больше вариантов, если 
бы в регионе была команда ВХЛ, а школа вообще только начала свою работу). 
Так и финансовых (зарплатный бюджет основной команды в прошедшем сезоне 
составил 490 млн рублей, это восьмой показатель в западной конференции и 
восемнадцатый в КХЛ).  
Травмы игроков и нестабильность  
Обычное для хоккея явление, но, безусловно, достаточно сильно влияющее на 
процессы и итоговый результат. Одним из самых больших ударов по 
возможностям "Сочи" в сезоне стала травма капитана Никиты Щитова - он 
пропустил весь сезон.  
Не сыграли на своем уровне вратари. Подписание Ивана Налимова по ходу 
сезона не смогло стабилизировать вратарскую линию, где неровно играли и 
Илья Проскуряков, и Дмитрий Шикин, на которого делалась особенная ставка. 
Шикин часть сезона так же пропустил из-за травмы. Проскуряков какое-то 
время не играл из-за воспаления легких.  
Кроме того, за исключением Мальте Стремвалля не выстрелили легионеры.  
Главный тренер  
Впервые в истории клуба у "Сочи" по ходу сезона сменился главный тренер. В 
конце октября Сергея Зубова после семи поражений в восьми матчах сменил 
белорус Александр Андриевский. Замена была не прямой, в нескольких матчах 
с командой работал Леонид Берсенев, но он с самого начала был временной 
фигурой.  
Свежие впечатления команды от работы с Александром Андриевским принесли 
результат, но в предпоследний игровой день "Сочи" все же уступил восьмой 
билет в плей-офф от западной конференции "Торпедо".  
Что дальше  
Команду ждут серьезные изменения и работа уже началась. "Сочи" расстается 
с пятью из шести легионеров: Мальте Стремваллем, Робертом Росеном, 
Симоном Бертильсоном, Шоном Коллинсом, Морганом Эллисом. Все - 
объяснимо. У защитников большие минусы, хотя и Бертильсон и Эллис - 
лидеры по блокированным броскам, Росен и Коллинс не придали "Сочи" какого-
либо серьезного импульса в атаке. Отдельная линия у лучшего бомбардира 
команды Матье Стреммваля, для которого этот сезон был дебютным за 
пределами Швеции. Он уйдет либо в НХЛ, где им интересуются "Детройт" и 
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"Эдмонтон", либо в топ-клуб в России - есть информация о серьезном 
предложении со стороны СКА.  
В новом сезоне у "Сочи" будет практически абсолютно новая легионерская 
бригада. В том числе, возможно, вратарь. Все договоренности с полевыми 
игроками уже достигнуты.  
Покидают команду российские хоккеисты Иван Налимов, Дмитрий Лугин, Павел 
Макаренко, не сыгравшие сколько-нибудь значимой роли в прошедшем сезоне.  
Новый двухлетний контракт получили Никита Точицкий и молодой защитник 
Олег Погоршиный, лидер команды по силовым приемам. Предложены 
контракты Никите Выглазову, Никите Щитову, Алексею Петрову, Илье 
Проскурякову и Давиду Рундбладу.  
Скорее всего, продолжит работу с "Сочи" и Александр Андриевский.  
Путь "Сочи"  
Будущее "Сочи" зависит от внимательной работы на рынке молодых игроков, 
сотрудничества с топ-клубами в плане аренды хоккеистов для игровой практики 
(если она все-таки будет официально утверждена), работы с опытные 
хоккеистами типа Петрова и Щитова, развития игроков среднего возраста 
(нельзя не отметить лучший в карьере сезон Никиты Точицкого) и особенного 
стиля в хоккее, где большое внимание уделяется блокированным броскам, 
силовым приемам и командным действиям.  
Кроме того, "Сочи", конечно, нужно развивать собственную вертикаль и 
попытаться реализовать амбициозный и правильный проект команды ВХЛ в 
регионе.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/particuleselementaires/2745395.html 

К заголовкам сообщений 

"Только почувствовали себя чемпионами, и Бог нас наказал" (Известия 
(iz.ru), Москва, 4 марта 2020) 
Хоккеист ЦСКА и молодежной сборной Максим Соркин - об упущенной победе в 
финале МЧМ и дебютном сезоне в КХЛ 
Накануне в расположение команды был вызван 19-летний нападающий Максим 
Соркин. В конце прошлой недели его отправляли в фарм-клуб красно-синих - 
"Звезда", чтобы помочь команде довести до победы серию первого раунда 
плей-офф ВХЛ против "Торпедо" из Усть-Каменогорска. Коллектив из 
Казахстана выиграл у армейцев один из матчей, а в двух проиграл лишь в 
овертайме. В воскресной пятой встрече он вел за восемь минут до конца 
основного времени со счетом 2:0, но армейцы спаслись от поражения, дожали 
соперника в овертайме (3:2) и прошли во второй раунд. Уже через сутки Максим 
Соркин сидел на скамейке запасных в КХЛ. 
- Тяжело было возвращаться в ВХЛ, проведя полтора месяца в главной 
команде ЦСКА?  
 - Да почему тяжело? Наоборот, интересно. Мне хотелось играть. Всегда хочу 
выходить на лед как можно чаще. Конечно, все стремятся в КХЛ, но и в вышке 
надо показывать себя с лучшей стороны. Где ставят тебя, там и надо играть. 
Помогая и главной команде, и фарму. Неважно, где ты находишься в данный 
момент. 
 - "Звезда" выиграла регулярный чемпионат ВХЛ, но провела пять очень 
тяжелых матчей против "Торпедо". Удивило то, как Усть-Каменогорск 
сопротивлялся?  
 - Нет. Почему удивило? Все соперники равны, все одинаково настраиваются. 
Каждая игра - это война, где нюансы определяют, кто сильнее. 
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 - За счет чего спасли решающий пятый матч серии с "Торпедо", в котором 
горели 0:2 в середине третьего периода?  
 - Надо было забить простую шайбу. Так называемый мусорный гол. В итоге, 
когда шайба залетела в ворота соперника с центра площадки, это дало нам 
толчок к спасению. 
 - Кого считаете главными конкурентами "Звезды" в борьбе за Кубок Петрова?  
 - Любой соперник, дошедший до второго раунда, очень силен. По регулярному 
чемпионату, возможно, выделю питерские команды - "Динамо" и "СКА-Неву". 
Они такие игровые - хорошо держат шайбу. Но вообще в ВХЛ на любую игру 
надо настраиваться как на последнюю. Я ведь далеко не против всех играл в 
этом сезоне - то в ЦСКА вызывался, то в молодежную сборную. Так что мог 
кого-то упустить. 
- Мы с Никитой Ртищевым почти всегда играли только в меньшинстве. Все 
занимались своим делом, и мы думали лишь о том, как выполнить установку 
тренеров. 
 - Тренеры ЦСКА объясняли вам и Ртищеву, что надо делать, чтобы со 
следующего сезона постоянно играть в главной команде, как ваш партнер по 
молодежке Александр Романов?  
 - Конечно, нам подсказывают, что надо делать в игре, как вести себя в быту. 
Но это все между нами - игроками и тренерами. А то, что Романов закрепился в 
ЦСКА, молодец. Значит, он очень целеустремленный и доказал свое право там 
играть. Нам надо брать с него пример. 
 - Возможно, по окончании этого сезона несколько лидеров ЦСКА уедет в НХЛ, 
а введение в КХЛ потолка зарплат облегчит вам путь в основу. Вы следите за 
этими моментами?  
 - Честно говоря, не обращаю внимания. Главное сейчас, максимально 
качественно отыграть плей-офф и помочь клубу добиться хороших 
результатов, будь то ЦСКА в КХЛ или "Звезда" в ВХЛ. А на остальное будем 
смотреть уже после окончания сезона.  

https://iz.ru/982844/aleksei-fomin/tolko-pochuvstvovali-sebia-chempionami-i-bog-nas-
nakazal 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Если "Спартак" пойдет по пути "Витязя", то все 
шансы - у "Динамо" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 марта 2020) 
О вероятных сценариях развития центральной серии первого раунда плей-офф 
КХЛ-2020 - трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для 
Russia-Hockey.ru  
ЖАЛЬ, ЧТО ДУЭТ ШИПАЧЕВ - ЯШКИН НЕЛЬЗЯ ВЗЯТЬ В СБОРНУЮ РОССИИ  
- Ожидали, что первый матч серии "Динамо" возьмет у "Спартака" без особого 
сопротивления? - первый вопрос легенде московского "Динамо".  
- Согласен с такой оценкой - особого сопротивления со стороны "Спартака" не 
было, что стало большим сюрпризом. Говорю о сопротивлении хоккейном - в 
плане потасовок и грубости соперники, наоборот, были очень активны, но к игре 
это отношения не имело.  
- За счет чего "Динамо" взяло инициативу в свои руки?  
- Мне показалось, что к первому матчу "Спартак" оказался не совсем готов, 
тогда как "Динамо", наоборот, включилось с первых секунд.  
Могу сказать, что в этом сезоне для многих болельщиков бело-голубых стала 
откровением игра связки Шипачев - Яшкин. Они выдали отличный чемпионат, 
но к плей-офф только добавили - вместе с Петерссоном. Молодцы! И жаль, что 
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дуэт Шипачев - Яшкин нельзя взять в сборную России на чемпионат мира, эта 
связка - именно международного уровня.  
СОСТАВ У "СПАРТАКА" НЕ МЕНЕЕ ПЛОТНЫЙ, ЧЕМ У "ДИНАМО"  
- Показалось, что "Спартак" не подготовился к решению задачи закрыть первое 
звено "Динамо".  
- Шипачев и Ко - мастера, их закрыть не так легко. Но "Спартак" уступил не 
одному звену, а всем четырем. Это удивило.  
- У команд примерно равные платежные ведомости - на границе первой 
десятки. За счет чего на данном этапе такая разница в игре?  
- Давайте не будем торопиться с выводами по одной кубковой встрече. Да, 
"Динамо" победило "Спартак" и во всех четырех встречах регулярного 
чемпионата, но на самом деле составы у команд примерно равные, большого 
преимущества ни у кого нет.  
У красно-белых, может, нет ярко выраженной первой тройки, зато, наверное, 
разница в классе и уровне звеньев у них меньше, чем у бело-голубых. То есть 
состав у "Спартака" не менее плотный, много опытных кубковых бойцов, кстати, 
бывших "динамовцев". Их ресурс пока не полностью использован.  
ЦЕНА СЕРИИ ВЫСОКА, ОНА ОТДЕЛЯЕТ ХОРОШИЙ СЕЗОН ОТ 
ПРОВАЛЬНОГО  
- Дело в тренерском факторе?  
- Олега Знарка в первом матче, честно говоря, не узнал. Все провокации, 
которые в основном запускал "Спартак", напомнили "Витязь" десятилетней 
давности. Если это шло от тренерского штаба, то является ошибкой. Все-таки 
если "Витязю" тогда играть некем было, и в ход шли приемчики, то у нынешнего 
"Спартака" качественная команда, только играй...  
Если "Спартак" и дальше пойдет по этому пути, то "Динамо" продолжит 
наказывать соперника за удаления и будет иметь все шансы на итоговую 
победу.  
- Каким видите развитие этой серии?  
- Думаю, "Спартак" уберет нервы с излишней агрессией - и будет играть в 
хоккей. Все только начинается.  
- Что посоветуете "Динамо"?  
- Бело-голубые нащупали свой хоккей, быстрый, агрессивный и коллективный, 
нельзя его упускать. Ну а первое звено должно быть готово к сверхжесткой 
игре.  
Кстати, мне понравилось, как реагировал на провокации Яшкин. А вот Шипачев, 
на мой взгляд, напрасно увлекался силовой борьбой и уходил в размен на 
скамейку для штрафников, его козырь - чистый хоккей.  
- Ваш прогноз на матч номер два?  
- Команды сыграют осторожнее, чем в первой встрече. Цена победы в этой 
серии очень высока, она отделяет хороший сезон от неудачного, который 
обещает разбор полетов. Скорее всего, мы увидим более аккуратный хоккей, 
крупный счет вряд ли будет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_esli_spartak_poidet_po_puti_dynamo_vse_shan
sy_u_vityaz/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Американские и канадские легионеры подводят свой клуб в 
самый важный момент сезона (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
3 марта 2020) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_esli_spartak_poidet_po_puti_dynamo_vse_shansy_u_vityaz/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_esli_spartak_poidet_po_puti_dynamo_vse_shansy_u_vityaz/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_esli_spartak_poidet_po_puti_dynamo_vse_shansy_u_vityaz/


 

 

Обзор дня Алексея Шевченко  
Регламент  
 Алексей Морозов одержал первую победу в своей недолгой карьере на посту 
президента КХЛ, именно при нем совет директоров подтвердил, что со 
следующего сезона будет не только жесткий потолок зарплат, но и пол. 
Ознакомьтесь с правилами на сайте КХЛ. Там не все идеально, но начало 
положено. Из "минусов" отметим то, что все-таки клубам дали лазейку в виде 
двусторонних контрактов, так как по положению такие игроки в случае перевода 
в фарм-клуб не могут получать 100 процентов суммы. А 99 процентов могут. Да 
и вообще второй шаг, который должна сделать лига - ограничить количество 
хоккеистов, которые могут принадлежать одному клубу. Причем, число должно 
быть разумным.  
Плохо и то, что "потолок" спокойно можно нарушить первым четырем командам 
турнира. Не должно быть у нас такого расточительства. Так снова дают шанс 
СКА и ЦСКА. Пол можно было бы и поднять хотя бы до 55 процентов от 
потолка, но тогда многие клубы просто бы не сыграли в следующем турнире. Но 
все сразу невозможно принять, мы и к жесткой позиции по тратам пришли лет 
на пять позже, чем положено. Результаты неравенства клубов видны сейчас, 
когда в первых восьми матчах была зафиксирована только одна гостевая 
победа, да и то между четвертым и пятым клубами Восточной конференции.  
На самом деле, мы все равно переплачиваем хоккеистам, которые с трудом 
могут сделать точную передачу, чьи матчи не продаются, а даже какой-нибудь 
Вадим Шипачев может спокойно гулять по улицам и его никто не узнает, так как 
хоккей не такой уж популярный вид спорта. Но хотя бы наша телега со скрипом 
покатилась туда, куда надо. Теперь надо не свернуть и улучшать.  
Переход  
Про талантливого юниора Матвея Мичкова мне говорили весь нынешний сезон. 
Уроженец Перми, переехавший в Ярославль, показывал какую-то удивительную 
статистику в первенстве региона, привлекался в сборную и произвел фурор на 
юношеской Олимпиаде. Но ему же всего 16 лет! Он еще даже в МХЛ не имеет 
права выступать, хотя это, безусловно, "минус" и какие-то индивидуальные 
решения по таким талантам можно принимать.  
Так вот вчера выяснилось, что Мичков уезжает из системы "Локомотива" и 
будет выступать в СКА . Но тут надо учесть один момент. Сейчас Матвей в 
таком возрасте, что решения за него принимают родители. И причину переезда 
надо искать в семье игрока. Правда, отец хоккеиста получил работу в 
техническом штабе юниорской сборной, так что уговорить его не составило 
труда.  
Смущает и еще один момент. СКА, безусловно, может вытащить любого 
хоккеиста из любого клуба, но "Локомотив" всегда был вне досягаемости для 
Санкт-Петербурга. Да и нельзя сказать, что условия в Ярославле хуже. Видимо, 
СКА нашел подход к отцу Матвея, а Юрий Яковлев занят тем, чтобы сохранить 
свое место, и не доглядел.  
Что касается второго таланта, о котором вчера начали говорить, то Иван 
Мирошниченко остается в "Витязе" и никуда не уезжает. Но это значит, что в 
драфтовый год он отправится в Америку. Это не окончательное решение, но 
хотя бы у руководства подольского клуба есть возможности сделать так, чтобы 
хоккеист передумал, понимая, что в России он будет развиваться.  
Матч  
Лучшая игра второго игрового дня в плей-офф прошла в Екатеринбурге, где 
встретились "Автомобилист" и "Сибирь" . И снова остается посочувствовать 
Андрею Мартемьянову. Легионеры у него, конечно, неплохие, но во время плей-



 

 

офф они превращаются в людей, которым от жизни уже ничего не надо. Для 
них отпуск в середине марта - это праздник. Дэн Секстон, Найджел Доус 
выглядели просто ужасно, Питер Холланд заработал показатель полезности 
"минус 2", как и Брукс Мэйсик. И ничего им не сделаешь.  
"Сибирь" применила хитрость и продлила контракты с иностранцами до плей-
офф, что привело к победной шайбе от Юусо Пуустинена и "сухарю" Харри 
Сятери. В Екатеринбурге на такой шаг не пошли. Не факт, впрочем, что с 
новыми контрактами они играли бы лучше. Конечно, есть надежда, что 
иностранцы одумаются и начнут давать результат. Но того же Секстона в свое 
время выгнал даже Андрей Назаров из "Нефтехимика", не выдержав его 
равнодушия в момент, когда надо было умирать на льду.  
Победа "Сибири" ничего не изменила в серии. Команда Николая Заварухина 
отбилась, сосредоточив свои силы на обороне, однако не получила никакого 
преимущества, разве только психологическое. Уверен, что если не будет каких-
то срывов, то и остальные игры пройдут в таком ключе. Да и потом качество 
защитников новосибирского клуба все-таки не том уровне, позволяющем играть 
здорово на протяжении четырех матчей подряд. Но это единственная пара, где 
интрига живет по-настоящему.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-vvela-potolok-zarplat-v-900-
millionov-rubley-talantlivyy-yunior-matvey-michkov-pereydet-iz-lokomotivav-ska-
1648640/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ сделал заявление по второму матчу серии 
"Барыс" - "Металлург" " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 4 марта 2020) 
Лига опубликовала подробное видео. 
Департамент судейства Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) разъяснил 
эпизод, произошедший во втором матче серии между "Барысом" и 
"Металлургом" в рамках первого раунда плей-офф. 
Эпизод случился во втором периоде при счете 0:0. КХЛ опубликовала 
подробное видео и объяснила, почему принято правильное решение. 
"На 25-й минуте после взятия ворот, произведенного игроком команды 
"Металлург" Андреем Нестрашилом, главный тренер команды "Барыс" взял 
запрос на положение "вне игры" перед взятием ворот. В результате 
видеопросмотра определено: положения "вне игры" перед взятием ворот не 
было - хороший гол". - говорится в сообщении. 

https://vesti.kz/khl/277349/ 

Похожие сообщения (2): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 3 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Гончаров дисквалифицирован на четыре матча, Ратти и Шаров - на один 
(Чемпионат.com, Москва, 3 марта 2020) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды нескольких матчей и вынес решения. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-vvela-potolok-zarplat-v-900-millionov-rubley-talantlivyy-yunior-matvey-michkov-pereydet-iz-lokomotivav-ska-1648640/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-vvela-potolok-zarplat-v-900-millionov-rubley-talantlivyy-yunior-matvey-michkov-pereydet-iz-lokomotivav-ska-1648640/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-vvela-potolok-zarplat-v-900-millionov-rubley-talantlivyy-yunior-matvey-michkov-pereydet-iz-lokomotivav-ska-1648640/
https://vesti.kz/khl/277349/
https://shaiba.kz/news/727552
https://www.khl.ru/news/2020/03/03/466873.html


 

 

На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Торпедо" Тая Ратти по п. 
1.34. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, дисквалифицировать на 
один матч и подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
нападающего "Сибири" Александра Шарова наказание по п. 1.15. статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ, дисквалифицировать на один матч и 
подвергнуть денежному штрафу. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника "Спартака" Максима 
Гончарова по п. 1.3.2. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, 
дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу. В 
соответствии с п. 4.3.2. ст. 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, если игрок 
наказан вторым и каждым последующим штрафом (5+20 минут) в разных 
матчах, на него накладывается двухматчевая дисквалификация и 
индивидуальный штраф. Таким образом, общая дисквалификация Гончарова 
составит четыре матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-3986811-goncharov-diskvalificirovan-na-
chetyre-matcha-ratti-i-sharov---na-odin.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Никита Точицкий продлил контракт с "Сочи" (Р-Спорт, Москва, 3 марта 
2020) 
"Сочи" продлил контракт с форвардом Никитой Точицким, сообщается на 
официальном сайте клуба КХЛ. 
Новое соглашение с 28-летним игроком рассчитано до 30 апреля 2022 года. 
Точицкий выступает за "Сочи" с сезона-2016/17. По итогам завершившегося 
регулярного чемпионата КХЛ форвард набрал 21 очко (10 шайб + 11 передач) в 
56 матчах.  

https://rsport.ria.ru/20200303/1568095230.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Илья Кожухов: "Тренер отругал нас, все настроились и вышли играть 
дальше" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 
2020) 

https://www.championat.com/hockey/news-3986811-goncharov-diskvalificirovan-na-chetyre-matcha-ratti-i-sharov---na-odin.html
https://www.championat.com/hockey/news-3986811-goncharov-diskvalificirovan-na-chetyre-matcha-ratti-i-sharov---na-odin.html
https://allhockey.ru/news/show/380159-KHL_diskvalificirovala_Goncharova_na_4_matcha_Retti_i_Sharova_na_1
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-04-kkhl-diskvalifitsirovala-goncharova-na-4-matcha-ratti-i-sharova---na-1
http://sport.business-gazeta.ru/news/252574
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-goncharov-diskvalificirovan-na-chetyre-matcha-1648920/
https://www.khl.ru/news/2020/03/03/466886.html
https://rsport.ria.ru/20200303/1568095230.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-tochickim-1648877/
https://www.sports.ru/hockey/1083905076.html


 

 

По окончании игры Париматч чемпионата МХЛ между командами "СКА-Варяги" 
и "Амурские Тигры" нападающий хабаровского клуба Илья Кожухов подвел ее 
итоги для Охтинского пресс-центра. 
 - Проиграли первую десятиминутку вчистую, поэтому получили четыре 
быстрых гола в свои ворота. Это и помешало нам выиграть матч. 
 - В первом периоде у Вашей команды было двадцать бросков в сторону ворот, 
но при этом в створ пришлось лишь восемь. Почему большинство бросков были 
неточные? 
 - У нас не было нужной концентрации, и конечно, нужно было выполнять 
тренерскую установку. Но не особо это нам удавалось. 
 - Первый период по игровым показателям Вы сильно проиграли, но смогли 
перевернуть игру и записать себе в актив второй и третий периоды. Благодаря 
чему Вам удалось так кардинально изменить матч? 
 - Тренер в перерыве отругал нас, сказал, что это за игра, и отметил, что 
оставшиеся два периода мы не имеем права проиграть. Все настроились и 
вышли играть дальше. 
 - Вы сделали для себя какие-либо выводы, чтобы в дальнейшем взять реванш 
у "Варягов"? 
 - Да, конечно. Сделали определенные выводы и в следующий раз постараемся 
показать другой хоккей. 
 - Сегодня на матче присутствовала группа ваших болельщиков, которые на 
протяжении всей игры активно поддерживали вас. Со льда их поддержка была 
слышна? 
 - Да, мы их прекрасно слышали. Но неожиданно было их увидеть здесь, в 
Санкт-Петербурге, все-таки расстояние какое! (улыбается) 

http://ohtapress.ru/2020/03/03/kozhukhov/ 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" узнали соперника по первому раунду плей-офф (РИА 
ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 4 марта 2020) 
В первом раунде Кубка Харламова омская молодежка сыграет с "Мамонтами 
Югры" из Ханты-Мансийска. Стартовый матч состоится 9 марта. 
Накануне стал известен соперник команды "Омские Ястребы" по первому 
раунду Кубка Харламова. Сами "ястребы" завершили регулярный чемпионат 
МХЛ днем ранее, когда выиграли у нижегородской "Чайки" со счетом 3:2. 
Омские хоккеисты завершили "регулярку" на втром месте в Восточной 
конференции, набрав ровно 100 очков. 
Соперников "Омских Ястребов" по первому раунду плей-офф стали "Мамонты 
Югры" из Ханты-Мансийска, которые вчера выиграли у "Кузнецких Медведей" 
из Новокузнецка со счетом 6:2 и заняли 7-е место. 
Первые матчи плей-офф пройдут 9 и 10 марта на арене хоккейной академии 
"Авангард". В продаже имеется еще достаточное количество билетов. 
Стоит сказать, что "Омские Ястребы" и "Мамонты Югры" в нынешнем сезоне 
встречались 4 раза. Омичи одержали три непростые победы с разницей в одну 
шайбу и один раз уступили в овертайме. Поэтому болельщиков ждет 
интересная серия.  

https://www.omskinform.ru/news/138855 

К заголовкам сообщений 

http://ohtapress.ru/2020/03/03/kozhukhov/
https://www.omskinform.ru/news/138855


 

 

Татьяна Орнатская: "В молодежном хоккее притягивает все - скорость, 
эмоции, борьба за победу до последнего" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 марта 2020) 
МХЛ продолжает рубрику "Фанатская история". Новым героем стала Татьяна 
Орнатская - болельщица череповецкого "Алмаза". Она рассказала, благодаря 
кому полюбила хоккей, о матчах, которые врезались в память, а также оставила 
пожелания любимому клубу.  
Знакомство с хоккеем  
- Мое знакомство с хоккеем произошло именно на матче МХЛ, на который я 
пришла с сыном Анатолием. Честно признаюсь, если бы не он, я бы не обрела 
семью в виде фан-клуба и не заболела бы хоккеем. Помню, было 13 января 
2018 года, "Алмаз" играл с командой из Пекина. Для сына это был очередной 
матч, он ведь еще и за основу болеет, а у меня, как я и сказала, был дебют. 
Мне очень понравилась атмосфера на молодежном хоккее. Я сразу поняла, что 
хоккей - это мое. В молодежке притягивает все - скорость, эмоции, борьба за 
победу до последнего.  
Первый матч  
- Игра с пекинским клубом была безумно интересной. Мы очень переживали за 
ребят в опасные моменты. Встреча закончилась со счетом 6:3 в пользу 
череповецкой команды. После матча мы сразу пошли в кассу и купили билеты 
на вторую для меня игру. С того момента мы посещаем все домашние матчи 
молодежки и всем сердцем болеем за свой клуб.  
- Первый наш выезд случился в прошлом сезоне уже в составе фан-клуба. Был 
плей-офф, "Алмаз" уступал в серии с "Красной Армией" 0-2. Дома одержали 
две яркие победы и сравняли счет. И мы поехали за ними на решающий матч 
1/8 в Москву. Руководство хоккейного клуба выделило автобус и помогло в 
организации выезда. Игра началась в пользу москвичей, после второго периода 
мы уступали 4:1. С расстроенными чувствами, череповецкие болельщики 
готовились к третьему период. Наши парни начали отыгрываться. За минуту до 
окончания периода счет был 4:3, но "Алмаз" все-таки забросил шайбу, но гол 
отменили. Тогда череповчане собрались и сравняли за 20 секунд до конца. 
Нашей радости не было предела. С боевым настроем и болельщики и команда 
вышли на овертайм и выиграли этот матч, завершив серию победой. 
Радостные, уставшие, без голосов мы ехали домой, готовясь к играм со "СКА-
1946".  
- Я была только на этом выезде, что касается сына, то он ездил с фан-клубом 
на игры 1/4 в Санкт-Петербург. Я смотрела за матчами по трансляции на 
YouTube. Всегда так делаю, когда "Алмаз" бьется в гостях.  
- У молодежной команды "Алмаз" есть свой фан-сектор "Стальные рыси". 
Главные правила - приходить в цветах клуба, знать кричалки и поддерживать 
свою команду как можно громче.  
- По возможности мы стараемся поздравлять наших ребят с праздниками. В 
прошлом сезоне на Новый год мы сами испекли игрокам два больших 
домашних торта. Нам разрешили после матча выйти на лед и поздравить их. 
Наши хоккеисты были очень рады такому подарку. Я очень волновалась, когда 
зачитывала им поздравительную речь, но они так мило улыбались, что 
волнение пропало. Вообще в нашем фан-клубе очень семейная и дружная 
атмосфера. Бывает, что мы вне матчей встречаемся в кафе, ходим в кино и на 
концерты, или выезжаем на природу. Так же у нас есть группа в социальной 
сети и отдельные беседы, где мы общаемся.  

https://mhl.khl.ru/news/1/987909/ 

https://mhl.khl.ru/news/1/987909/


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: между ФХР и КХЛ нет конфликта из-за потолка зарплат (ТАСС, 
Москва, 3 марта 2020) 
Федерация хоккея России (ФХР) не имеет никакого конфликта с 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ), несмотря на разногласия по размеру 
потолка зарплат. Такое мнение ТАСС высказал президент ФХР Владислав 
Третьяк. 
"Федерация хоккея России ознакомилась с решением совета директоров КХЛ о 
принятии суммы потолка зарплат. Подчеркну - у нас нет никакого конфликта с 
лигой, мы просто руководствуемся интересами сборной, - сказал Третьяк. - 
Повышение конкуренции в чемпионате КХЛ, безусловно, всегда помогает 
улучшению результатов национальной команды, но мы должны сохранить хотя 
бы часть ведущих игроков, что играют в России. Мы не можем рассчитывать 
исключительно на хоккеистов, выступающих в НХЛ, решения по участию 
игроков заокеанской лиги в Олимпиаде нет". 
"И даже если [решение] будет, мы все равно возьмем лучших - и внушительная 
часть состава все равно будет из КХЛ. Что касается чемпионатов мира, то, 
костяк сборной в ближайшие годы будут составлять игроки из КХЛ. Даже в 
прошлом году, когда к нам смогли присоединиться многие лидеры из НХЛ, в 
составе сборной было 10 человек из КХЛ. В последующих годах такого, скорее 
всего, не повторится из-за объективных причин: многие лидеры поздно 
завершают сезон, кто-то не сможет принять участия из-за травмы или будет 
измотан после длинного сезона", - добавил он. 
ФХР должна бороться с оттоком игроков в Национальную хоккейную лигу, 
особенно среди молодежи, отметил Третьяк. "Мы очень много вкладываем в 
нашу молодежь, мы видели очень достойное выступление сборной на 
молодежном чемпионате мира, прекрасное выступление наших игроков на 
юношеских Олимпийских играх - правильная и системная работа дает свои 
плоды. У нас растет очень хорошее, сильное поколение хоккеистов. И мы 
должны сделать все, чтобы сохранить их здесь, чтобы дети могли вживую 
видеть игру звезд, болеть за них и сами начинали заниматься хоккеем", - 
подчеркнул он.  

https://tass.ru/sport/7892409 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 4 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

ФХР полагает, что потолок зарплат в 1,3 млрд рублей является 
целесообразным для КХЛ (ТАСС, Москва, 3 марта 2020) 
Федерация хоккея России (ФХР) считает, что потолок зарплат в 1,3 млрд 
рублей в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) является целесообразным и 
обоснованным на сегодняшний день. Об этом ТАСС сообщил президент ФХР 
Владислав Третьяк. 
"Наша задача - сохранить костяк из ведущих игроков для участия на 
Олимпийских играх - 2022, чтобы они не уехали за океан, но если кто-то из 

https://tass.ru/sport/7892409
https://www.sports.ru/hockey/1083910252.html
https://allhockey.ru/news/show/380127-Tret_yak_u_FHR_net_nikakogo_konflikta_s_KHL
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-tretyak-potolok-zarplat-v-kkhl-900-mln-malo-chem-obosnovan-rukovodstvuyemsya-interesami-sbornoy
https://www.championat.com/hockey/news-3986661-tretjak---o-potolke-zarplat-900-mln-malo-chem-obosnovany-eto-predlozhili-inostrancy.html


 

 

сегодняшних лидеров не сможет продлить контракт с клубом КХЛ из-за того, 
что не впишется в потолок, он вынужден будет уехать, - сказал Третьяк. - 
Сумма в 900 миллионов рублей была предложена иностранными экспертами, и 
экономически она мало чем обоснована. Я против того, чтобы переплачивать 
игрокам, однако когда в лиге впервые заговорили о потолке и его сумме в 1,1 
миллиард, шел 2013 год, с тех пор уровень инфляции составил 46%. Считаю, 
что нам необходимо учитывать реальные рыночные условия и инфляцию, 
поэтому мы считаем, что размер потолка в 1,3 миллиарда рублей является 
целесообразным и обоснованным на сегодняшний день".  

https://tass.ru/sport/7892353 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Захаров предложил увязать ЗП тренеров с титулами и сможет просить 
оклад, не глядя на ограничения (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 3 марта 2020) 
В минувшую среду за два дня до старта плей-офф Экстралиги в Доме хоккея 
состоялся тренерский совет. 
Коучи обсудили несколько идей, которые могли стать революционными в 
белхоккее. К примеру, предлагалось после регулярки КХЛ раздать всех 
хоккеистов минского "Динамо" по клубам белорусского чемпионата для 
практики перед чемпионатом мира. Даже рассматривалась вероятность 
проведения драфта с участием игроков "зубров". 
Так что же предложил Захаров и что решили совместно тренерский совет и 
рабочая группа ФХБ? 
Изменения в зарплатах главных тренеров и хоккеистов 
Больше всего внимание привлекает пункт №8. В соответствии с нынешним 
регламентом, главные тренеры команд элитного дивизиона Экстралиги могут 
получать зарплату до шести тысяч рублей в месяц. Однако тренерский совет 
рекомендует изменить размер оплаты в зависимости от достижений коуча в 
чемпионате. При этом цифры указаны в долларах. Итак: 
1-кратный чемпион Экстралиги может получать до 4000$ 
 3-кратный - до 5000$ 
 5-кратный - без ограничений 
Из действующих тренеров белорусского чемпионата три титула только у коуча 
"Немана" Сергея Пушкова. Семь чемпионских званий имеет главком сборной 
Захаров. Если изменения включат в регламент, то ММЗ сможет претендовать 
на неограниченную зарплату в любом белорусском клубе, если, конечно, 
соберется совмещать посты с национальной командой. При этом не 
обозначено, будет ли оклад титулованных тренеров входить в командный 
потолок зарплат. 

https://tass.ru/sport/7892353
https://www.sports.ru/hockey/1083908175.html
https://www.sportsdaily.ru/news/v-kxl-utverdili-potolok-zarplat-v-1-3-mlrd-rublej
https://allhockey.ru/news/show/380127-Tret_yak_u_FHR_net_nikakogo_konflikta_s_KHL
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-03-tretyak-potolok-zarplat-v-kkhl-900-mln-malo-chem-obosnovan-rukovodstvuyemsya-interesami-sbornoy
https://www.championat.com/hockey/news-3986661-tretjak---o-potolke-zarplat-900-mln-malo-chem-obosnovany-eto-predlozhili-inostrancy.html


 

 

Ранее, еще в феврале 2013 года, Александр Лукашенко как раз критиковал 
белорусских тренеров за нескромные зарплаты. 
"Некоторые тренеры получают сегодня по 70, а то и больше миллионов рублей, 
занимая последние места в своих турнирах", - заявил глава государства. В 
долларовом эквиваленте 70 миллионов рублей на тот момент составляли 
более 8 тысяч долларов. Как раз в сезоне-2012/13 "Юность", ведомая 
Захаровым, не самым удачным образом выступала в ВХЛ, где была среди 
аутсайдеров. 
Никто не захочет стать фармом? 
По всей видимости, от распределения всех хоккеистов "Динамо" по командам 
лиги в тренерском совете как минимум на время отказались. Однако при этом 
орган предлагает прекращать заявку "зубров", имеющих двусторонние 
контракты с фармами, за 48 часов до старта плей-офф Экстралиги. 
На практике такое решение может отбить желание команд становиться фарм-
клубами "Динамо". За месяц до старта плей-офф для фармов, как и для других 
клубов, закроется трансферное окно, а значит больше 25 человек уже не 
заявить. Но если на момент возвращения хоккеиста из "Динамо" ростер фарма 
уже будет полон, клубу придется расторгать контракт с другим хоккеистом из 
заявки в одностороннем порядке, что подразумевает под собой выплату 
компенсации. 
В такой ситуации фармам не останется другого выхода, как с конца января до 
конца февраля держать вакантные места в заявке под возможный приезд 
хоккеистов из "Динамо". Но, к примеру, если "зубры" выйдут в плей-офф КХЛ, 
то фармам придется играть усеченным составом в Кубке президента. Такая 
перспектива вряд ли кого-то устроит.  

https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/zaharov-predlozhil-uvjazat-
zarplaty-trenerov-s-titulami/ 

К заголовкам сообщений 

"БХ". Андрей Кравченко: "Юность" сильна и без игроков из минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 марта 2020) 
Защитник "Локомотива" Андрей Кравченко в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Аркадию Падуто подвел итоги матча с "Юностью" (1:2, 1-2 
в серии). 
- Все игры плей-офф тяжелые, проходят на серьезных скоростях, с 
максимальной борьбой. Все знают, кто такая "Юность" и как играет. Тем более, 
что счет в серии был равный, настраивались, что соперник пойдет очень 
активно и будет много борьбы на каждом участке поля. Дальше будем также 
стараться действовать, больше прибавлять в агрессии на ворота. 
- Насколько сильнее стал соперник, принимая во взгляд усиление из минского 
"Динамо"? 
- "Юность" в любом составе сильная, поскольку они закончили "регулярку" (на 
первом месте) без подкрепления из минского "Динамо". А тут пришли ребята, 
которые большую часть поиграли в КХЛ, индивидуально сильные. Но это плей-
офф, не смотришь на игрока, на фамилию, кто и где играл, рубишься кость в 
кость. Только так проходят матчи на выбывание. "Юность" - сильный соперник, 
не могу сказать усилились они или нет, это их дела. 
"БХ". Александр Петров: Чувствуется перевес некоторых игроков с минского 
"Динамо" 
- Чего команде не хватило, чтобы сравнять счет и перевести игру в овертайм? 

https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/zaharov-predlozhil-uvjazat-zarplaty-trenerov-s-titulami/
https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/zaharov-predlozhil-uvjazat-zarplaty-trenerov-s-titulami/


 

 

- Много пришлось обороняться в меньшинстве, к концу матча оставалось мало 
сил, ведь лавка у нас короткая. Чуть-чуть где-то не повезло, были опасные 
моменты, чуть удачнее отскочи шайба... Были возможности, надо чуть 
агрессивнее лезть на ворота, шайбу набрасывать туда и будут голы. 
- Что нужно, чтобы сравнять счет в серии? 
- Прежде всего нужно выполнять тренерское задание, не отходить от своего 
плана. Играть плотно, в тело, лезть на ворота, зарабатывать удаления и идти 
только вперед. Нужно больше созидать. 

https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/bh.-andrej-kravchenko-junost-
silna-i-bez-igrokov-iz-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Журналист: в "Монреале" не сомневаются в приезде Романова после 
этого сезона (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 марта 2020) 
Канадский журналист Эрик Энгелс, являющийся обозревателем "Монреаля", 
прокомментировал обмен в "Сент-Луис" защитника Марко Сканделлы. 
"Монреаль" получил за игрока выбор второго раунда драфта в 2020 году и 
условный четвертый раунд драфта в 2021 году. 
"Обмен Сканделлы - еще одно свидетельство того, что в "Монреале" не 
сомневаются в переезде из КХЛ защитника Александра Романова после этого 
сезона", - написал Энгелс.  

https://allhockey.ru/news/show/378945-
Zhurnalist_v_Monreale_ne_somnevajutsya_v_priezde_Romanova_posle_etogo_sez
ona 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Триколор" продолжит вещание телеканалов "Матч! Премьер" и "КХЛ ТВ" 
(Sportbox.ru, Москва, 3 марта 2020) 
"Ред Медиа" (холдинг "Газпром-медиа") и мультиплатформенный оператор 
цифровой среды "Триколор" продолжат сотрудничество. 
Об этом сообщает пресс-служба оператора. 
В сети оператора будет продолжено вещание телеканалов, дистрибутируемых 
компанией "Ред Медиа". Стороны пришли к соглашению, руководствуясь 
необходимостью вести взаимовыгодный партнерский диалог в интересах 
бизнеса и развития рынка, а также учитывая особый интерес миллионов 
российских зрителей к трансляциям спорта. 
Таким образом, у клиентов "Триколора" сохранится возможность просмотра 
спортивного, тематического и киноконтента, предлагаемого телеканалами "Ред 
Медиа". 
Любители футбола увидят матчи чемпионата России на телеканале "Матч! 
Премьер", а всех поклонников хоккея с марта ждут матчи плей-офф КХЛ на 
каналах "КХЛ ТВ" и "КХЛ ТВ HD".  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Futbol/Russia/premier_league/spbnews_NI116
4942_Trikolor_prodolzhit_veshhanije_telekanalov_Match_Premjer_i_KKhL_TV 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 3 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 марта 2020 

https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/bh.-andrej-kravchenko-junost-silna-i-bez-igrokov-iz-minskogo-dinamo/
https://belarushockey.com/rb/news_list/2020/03/03/bh.-andrej-kravchenko-junost-silna-i-bez-igrokov-iz-minskogo-dinamo/
https://allhockey.ru/news/show/378945-Zhurnalist_v_Monreale_ne_somnevajutsya_v_priezde_Romanova_posle_etogo_sezona
https://allhockey.ru/news/show/378945-Zhurnalist_v_Monreale_ne_somnevajutsya_v_priezde_Romanova_posle_etogo_sezona
https://allhockey.ru/news/show/378945-Zhurnalist_v_Monreale_ne_somnevajutsya_v_priezde_Romanova_posle_etogo_sezona
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Futbol/Russia/premier_league/spbnews_NI1164942_Trikolor_prodolzhit_veshhanije_telekanalov_Match_Premjer_i_KKhL_TV
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Futbol/Russia/premier_league/spbnews_NI1164942_Trikolor_prodolzhit_veshhanije_telekanalov_Match_Premjer_i_KKhL_TV
https://sport24.ru/news/football/2020-03-03-trikolor-prodolzhit-veshchaniye-match-premyer-i-kkhl-tv
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1164942_Trikolor_prodolzhit_veshhanije_telekanalov_Match_Premjer_i_KKhL_TV


 

 

• ИА Rambler News Service (rns.online), Москва, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

 

https://rns.online/it-and-media/Gazprom-media-i-Trikolor-uregulirovali-konflikt-iz-za-teletranslyatsii-2020-03-03/
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